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Le président de la République 
démocratique du Congo félicite le 
président de la République pour sa 
réélection pour un second mandat

Conseil de séCurité:

Attaf préside à New York une 
réunion des MAE du groupe A3+

Deux terroristes abattus et 12 éléments 
de soutien arrêtés en une semaine

Impliqué dans un scandale financier majeur 
à Alger, Xavier Driencourt risque gros

Le Chef d’Etat-major de l’ANP 
installe le Directeur Général 
de la Documentation et de la 

Sécurité Extérieure

Le président de la République 
démocratique du Congo, M. 
Félix-Antoine Tshisekedi, a 

félicité le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, pour sa réélection 
pour un second mandat, soulignant la 
volonté de son Gouvernement de renforcer 
les liens d’amitié et de coopération 
entre les deux pays, indique mercredi 
un communiqué de la Présidence de la 
République.
“Le président de la République 
démocratique du Congo, M. Félix-Antoine 
Tshisekedi, a félicité, au nom du peuple 
congolais et en son nom, le président de la 
République, M. Abdelmadjid Tebboune, 
pour sa réélection, la qualifiant de 
témoignage éloquent de la confiance 

placée en lui par le peuple algérien”, lit-
on dans le communiqué. 
A cette occasion, le président congolais a 
souligné “la volonté de son Gouvernement 
de renforcer les liens d’amitié et de 
coopération entre les deux pays, adressant 
à Monsieur le Président ses vœux de 
bonne santé et de plein succès dans ses 
missions”, ajoute le communiqué.

Le ministre des Affaires étrangères et de 
la Communauté nationale à l’étranger, 
Ahmed Attaf, a présidé à New York une 

réunion des ministres des Affaires étrangères du 
groupe A3+ tenue à l’initiative de l’Algérie, a 
indiqué mercredi un communiqué du ministère.
Le groupe A3+ comprend les trois pays 
africains membres non permanents du Conseil 
de sécurité des Nations Unies (Algérie, Sierra 
Leone et Mozambique), ainsi que le Guyana, 
qui a des liens de solidarité historiques avec le 
continent africain.
La Somalie a également pris part à cette 
réunion en prévision de son mandat au 
Conseil de sécurité qui débutera le 1er janvier 
2025, succédant au Mozambique, selon le 
communiqué.
“Tenue à l’initiative de l’Algérie, qui assure 
la coordination du groupe, cette réunion a 
permis de renouveler l’engagement en faveur 
de la poursuite de la concertation régulière et 
de la coordination étroite sur les différentes 

questions inscrites à l’ordre du jour du Conseil 
de sécurité, et d’examiner les moyens de 
préserver ce mécanisme de concertation et de 
le rendre plus performant et plus cohérent”, a 
précisé la même source.
Cette rencontre s’inscrit également “dans le 
cadre des préparatifs de la prochaine édition de 
la Conférence de haut niveau sur la paix et la 
sécurité en Afrique, prévue début décembre à 
Oran”, a ajouté le communiqué, soulignant que 
“la création du groupe A3 constitue l’un des 
acquis majeurs du « processus d’Oran » lancé 
il y a plus de 10 ans”.

Des détachements de l’Armée 
nationale populaire (ANP), 
ont, durant la période allant 

du 18 au 24 septembre, abattu deux 
terroristes et arrêté douze éléments 
de soutien aux groupes terroristes, 
indique un bilan opérationnel rendu 
public mercredi par le ministère de la 
Défense nationale (MDN).
“Dans la dynamique des efforts 
soutenus dans la lutte antiterroriste 
et contre la criminalité organisée 
multiforme, des unités et des 
détachements de Armée Nationale 
Populaire ont exécuté durant la 
période du 18 au 24 septembre 2024 
plusieurs opérations ayant abouti à 
des résultats de qualité qui reflètent le 

haut professionnalisme, la vigilance 
et la disponibilité permanente de 
nos Forces Armées à travers tout 
le territoire national”, précise le 
communiqué.
“Dans le cadre de la lutte antiterroriste 
un détachement de l’Armée 
Nationale Populaire a abattu (02) 
terroristes et a récupéré un (01) fusil 
semi-automatique de type Simonov 

et d’autres objets et ce, lors d’une 
opération qualitative à Tébessa”.
Dans le même contexte, et grâce 
aux “efforts des unités de l’Armée 
Nationale Populaire, le terroriste 
dénommé Ouled El Bekkay 
Mohamed dit « Hamma » , s’est rendu 
aux autorités militaires à Bordj Badji 
Mokhtar en sixième Région militaire, 
en sa possession un (01) pistolet 
mitrailleur de type Kalachnikov, 
une quantité de munitions et 
d’autres effets, tandis que d’autres 
détachements de l’ANP ont arrêté 
(12) éléments de soutien aux groupes 
terroristes lors d’opérations distinctes 
à travers le territoire national”

Depuis sa retraite, l’ancien 
ambassadeur de France en Algérie, 
Xavier Driencourt, n’a cessé de 

formuler des critiques virulentes contre 
ce pays. Un an après son départ du service 
diplomatique, il publie L’énigme algérienne 
en 2022, un ouvrage en 14 chapitres qui 
retrace ses expériences en tant que chef 
de la mission française à Alger de 2008 
à 2012, puis de 2017 à 2020. Grâce à ce 
livre, Driencourt a multiplié les apparitions 
médiatiques, se retrouvant au cœur de 
débats sur les relations franco-algériennes.
Xavier Driencourt : critiques acerbes et 
scandale foncier en Algérie depuis sa 
retraite
Le mandat de Driencourt à Alger a coïncidé 
avec une période clé du régime de l’ancien 
président Abdelaziz Bouteflika, marquée 
par l’influence des oligarques proches 
du pouvoir, qui se sont enrichis par des 

pratiques frauduleuses. L’ambassadeur 
a lui-même été impliqué dans plusieurs 
affaires sensibles, notamment celle liée à 
l’hospitalisation prolongée de Bouteflika 
en France, qui a soulevé de nombreuses 
interrogations sur la nature des relations 
entre Paris et Alger à cette époque.
L’une des affaires les plus controversées 
concerne la vente d’un terrain appartenant 
à l’État français, situé à El Biar, à l’homme 
d’affaires Réda Kouninef, proche du cercle 
présidentiel. Le terrain de 10 517 m² a été 
cédé pour une somme largement inférieure 
à sa valeur réelle. Les autorités foncières 
algériennes estiment qu’une partie des 
fonds a été détournée, appelant les autorités 
françaises à enquêter sur cette transaction, 
jugée frauduleuse et nuisible aux intérêts 
publics des deux pays.
Les déclarations chocs de Xavier 
Driencourt divisent sur l’Algérie

Depuis la sortie de son ouvrage, l’ancien 
diplomate a intensifié ses prises de 
position, souvent controversées, sur la 
situation en Algérie. Il a notamment déclaré 
que « l’Algérie ne comprend que la loi du 
plus fort » et que « 45 millions d’Algériens 
veulent fuir leur pays pour venir vivre en 
France ». Des propos jugés violents pour un 
ex-représentant diplomatique, qui qualifie 
régulièrement l’Algérie de « corrompue » 
et « mal gérée ».
Driencourt s’est également fait remarquer 
dernièrement lors la France a officiellement 
reconnu le plan d’autonomie marocain 
pour le Sahara occidental. Analysant la 
stratégie française, l’ex-diplomate avait 
choqué l’opinion publique en indiquant que 
la France avait « plus interet » à consolider 
ses relations avec Rabat, alors que les 
relations avec Alger sont au point mort.

Le Général d’Armée Saïd 
Chanegriha, Chef d’Etat-
major de l’Armée nationale 

populaire (ANP), a présidé mercredi, 
au nom du président de la République, 
Chef suprême des Forces armées, 
ministre de la Défense nationale, 
l’installation officielle du Général 
RochdiFethiMoussaoui, dans les 
fonctions de Directeur Général de 
la Documentation et de la Sécurité 
Extérieure en remplacement du 
Général-Major MehenaDjebbar, 
indique un communiqué du ministère 
de la Défense nationale.
“Au nom de Monsieur le président 
de la République, Chef suprême des 
Forces armées, ministre de la Défense 
nationale et conformément au décret 
présidentiel du 19 septembre 2024, 
j’installe officiellement le Général 
RochdiFethiMoussaoui, dans les 
fonctions de Directeur Général de 
la Documentation et de la Sécurité 
Extérieure, en remplacement du 
Général-Major MehenaDjebbar. 
Aussi, je vous ordonne de travailler 
sous son autorité et d’exécuter ses 
ordres et instructions dans l’intérêt du 
service, conformément au règlement 
militaire et aux lois républicaines 
en vigueur, et par fidélité aux 
sacrifices de nos vaillants Chouhada 
et aux valeurs de notre Glorieuse 
Révolution”, précise la même source.
Cette occasion était une opportunité 
que le Général d’Armée a saisie 
pour “dispenser aux cadres de cette 
Direction un ensemble d’instructions 

et d’orientations afin de continuer 
à consentir davantage d’efforts au 
service de l’Algérie et pour préserver 
ses intérêts suprêmes, les exhortant 
à soutenir leur nouveau Chef et 
l’assister dans l’accomplissement 
de ses missions, en s’engageant 
totalement et fidèlement à s’acquitter 
des missions dévolues avec toute 
la rigueur et la persévérance 
nécessaires”, note le communiqué.
Monsieur le Général d’Armée 
“a salué les qualités du Général-
major MehenaDjebbar et les rôles 
importants qu’il a tenus au sein de 
l’institution militaire, comptant parmi 
ceux qui ont consacré leur vie au 
service de la Nation et à la défense de 
la République, en ce qu’il a assumé 
comme responsabilités avec succès et 
maitrise, faisant preuve, tout au long de 
son parcours professionnel, de hautes 
compétences, d’un professionnalisme 
avérés et une grande capacité à 
traiter minutieusement les différents 
dossiers”.
Par la suite, Monsieur le Général 
d’Armée a supervisé la cérémonie 
d’approbation du procès-verbal de 
passation de consignes, conclut le 
communiqué du MDN.
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Réunion du Gouvernement :
Examen du suivi de la rentrée scolaire et universitaire

Le ministère de l’Éducation offre une ultime opportunité 
aux élèves avant le 1er octobre

Réunion du Gouvernement :
Un décret exécutif fixant les procédures d’agrément 

des établissements privés d’éducation

Le Premier ministre, M. 
Nadir Larbaoui, a présidé, 
mercredi, une réunion 

du Gouvernement consacrée au 
suivi de la rentrée scolaire et 
universitaire, ainsi qu’à l’examen 
de projets de décrets exécutifs 
relatifs à plusieurs secteurs, 
indique un communiqué des 
Services du Premier ministre, 
dont voici le texte intégral :
“Le Premier ministre, Monsieur 
Nadir Larbaoui, a présidé, ce 
mercredi 25 septembre 2024, 
une réunion du Gouvernement 
consacrée au suivi de la rentrée 
scolaire et universitaire, ainsi qu’à 
l’examen d’un projet de décret 
exécutif fixant les conditions et 
les procédures d’agrément, de 
fonctionnement et de contrôle 
des établissements privés 
d’éducation et d’enseignement, 

visant à améliorer la qualité de 
l’enseignement et les conditions 
de scolarisation, et à promouvoir 
les normes techniques et 
pédagogiques applicables à 
l’investissement privé dans le 
domaine éducatif, et à assurer la 
complémentarité avec le secteur 
public à travers la consécration 
de la loi d’orientation sur 
l’éducation nationale comme 
une référence fondamentale pour 
l’activité de ces établissements.
Par ailleurs, et en application 
des directives de monsieur le 
Président de la République 
relatives à l’organisation 
du commerce extérieur, le 
Gouvernement a examiné les 
moyens de renforcement du 
cadre réglementaire relatif à la 
protection et à la promotion de 
l’économie nationale à travers la 

régulation des importations et des 
exportations et la consolidation 
des équilibres économiques afin 
d’éviter tout déséquilibre du 
marché national.
Dans le même cadre, le 
Gouvernement a parachevé 
l’examen du projet de décret 
exécutif relatif aux personnes 
habilitées à déclarer les 
marchandises en détail, visant 
le renforcement du cadre 
réglementaire régissant la 
profession du commissionnaire 
en douane, et à renforcer sa 
contribution aux efforts de 
développement des services des 
douanes.
Enfin, le Gouvernement a 
examiné un projet de décret 
exécutif fixant les conditions et 
les modalités d’acquisition du 
logement promotionnel public”.

Les parents d’élèves sont 
invités à se préparer : la 
plateforme numérique « 

Espace des parents » ouvrira ses 
portes aujourd’hui, mercredi 25 
septembre, pour leur permettre 
de formuler des demandes de 
réinscription pour leurs enfants 
en classes de collège et de lycée.
Cette mesure vise à offrir une 
seconde chance aux élèves ayant 
éprouvé des difficultés scolaires 
au cours de l’année précédente.
Comme l’a annoncé le ministère 
de l’Éducation nationale dans 
un communiqué précédent, cette 
opération s’inscrit dans le cadre 
d’une volonté de répondre aux 
préoccupations des parents et de 
permettre aux élèves de rattraper 
leur retard scolaire, dans la limite 
des places disponibles.
Les parents souhaitant formuler 

une demande de réinscription 
pour l’année scolaire 2025-
2024 disposent d’une semaine, 
jusqu’au mardi 1ᵉʳ octobre, pour 
remplir le formulaire en ligne 
accessible sur le site awlya.
education.dz.
Le processus est simple : il suffit 
de remplir un formulaire en ligne, 
de vérifier les informations et de 
générer un reçu électronique. Ce 

système automatisé garantit un 
traitement rapide et sécurisé des 
demandes.

Ministère de l’Éducation 
nationale : 

Ouverture imminente de la 
plateforme pour les demandes 

de réinscription des élèves
Grâce au système informatique 
de ministère de l’Éducation, 
les demandes seront traitées 

de manière équitable et les 
élèves seront classés selon des 
critères objectifs, en fonction 
des places disponibles dans 
chaque établissement. Les 
conseils de classe se réuniront 
exceptionnellement le mardi 
8 octobre pour examiner les 
dossiers et prendre les décisions 
finales.
Les résultats seront communiqués 
aux parents directement sur 
leur espace personnel et 
affichés dans les établissements 
scolaires le mercredi 9 octobre. 
Les élèves dont les demandes 
auront été acceptées devront 
impérativement se présenter dans 
leur établissement le 10 octobre. 
Passé ce délai, toute place non 
occupée sera considérée comme 
vacante.
Rappelons que la réintégration 

d’un élève exclu dépend 
de plusieurs facteurs. 
L’établissement scolaire doit 
disposer des moyens nécessaires 
pour l’accueillir, notamment en 
termes de places disponibles.
Par ailleurs, le comportement 
passé de l’élève, sa motivation 
à suivre les cours et son respect 
des règles sont des éléments 
déterminants dans la décision.
La réintégration est donc une 
démarche rigoureuse qui vise 
à offrir une nouvelle chance à 
l’élève, tout en garantissant un 
environnement scolaire serein 
pour tous.
Cette mesure, mise en place 
par le ministère de l’Éducation 
nationale, témoigne de sa volonté 
d’accompagner les élèves en 
difficulté et de leur offrir toutes 
les chances de réussir.

Le Gouvernement a 
examiné, mercredi, 
lors de sa réunion 

présidée par le Premier 
ministre, M. Nadir Larbaoui, 
un projet de décret exécutif 
fixant les conditions et les 
procédures d’agrément, de 
fonctionnement et de contrôle 
des établissements privés 
d’éducation et d’enseignement, 
indique un communiqué des 
Services du Premier ministre.
Lors de sa réunion consacrée 
au suivi de la rentrée scolaire et 
universitaire, le Gouvernement 
a examiné “un projet de décret 
exécutif fixant les conditions 
et les procédures d’agrément, 
de fonctionnement et de 

contrôle des établissements 
privés d’éducation et 
d’enseignement”, précise la 
même source.
Ce projet de décret exécutif 
vise “à améliorer la qualité 
de l’enseignement et les 
conditions de scolarisation, 
et à promouvoir les normes 
techniques et pédagogiques 
applicables à l’investissement 
privé dans le domaine éducatif, 
et à assurer la complémentarité 
avec le secteur public à travers 
la consécration de la loi 
d’orientation sur l’éducation 
nationale comme une référence 
fondamentale pour l’activité de 
ces établissements”, souligne 
la même source.
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RENTRÉE UNIVERSITAIRE 2024/2025:

 Plus de 1,8 million d’étudiants rejoignent les universités du pays
Plus de 1,8 million d’étudiants 

ont rejoint mardi leurs 
universités en prévision de 

l’année universitaire 2024/2025, a 
fait savoir le conseiller du ministre 
de l’Enseignement supérieur et de 
la Recherche scientifique, Abd el 
Djabbar Daoudi.
Dans une déclaration à l’APS, M. 
Daoudi a précisé que le nombre 
global d’étudiants pour l’année 
universitaire en cours s’élevait 
à 1.812.656, répartis sur 54 
universités, 40 écoles supérieures, 
13 écoles normales supérieures des 
enseignants (ENS) et 13 centres 
universitaires, outre l’université de 
la formation continue (UFC).
Le même responsable a, en outre, 
indiqué que les services du secteur 
de l’Enseignement supérieur “ont 
finalisé tous les préparatifs liés à 

la rentrée universitaire”, rappelant 
que la préparation pour cette année 
universitaire avait débuté “le 6 juillet 
dernier”.
Cette année universitaire, ajoute-
t-il, verra “la réception de près de 
30.000 places pédagogiques, un 
chiffre porté, au cours de ces cinq (5) 
dernières années, à 160.000 places”, 
a-t-il avancé.
Durant cette année, poursuit-il, 
“23 établissements universitaires 
classiques seront convertis en 
universités de 4e génération, lesquels 

sont répartis sur 15 universités et 
huit (8) écoles normales supérieures 
proposant des services numériques 
aux différents affiliés du secteur”.
Au volet pédagogique, M. Daoudi 
a souligné qu’à l’instar des 
années précédentes, cette année se 
caractérise par “l’orientation vers 
des spécialités des sciences et de la 
technologie, faisant savoir que plus 
de 65% de nouveaux bacheliers ont 
été orientés vers des spécialistes, 
tandis que les sciences humaines et 
sociales ont obtenu près de 35%”.
Le nombre des nouveaux bacheliers 
orientés vers les sciences médicales 
a connu une “hausse notable”, 
atteignant 20.015 étudiants contre 
14.513 l’année dernière.
S’agissant des œuvres universitaires, 
le secteur sera renforcé par “12.000 
lits, portant ainsi le nombre de lits 

réceptionnés au cours des cinq (5) 
dernières années à 80.000”.
Par ailleurs, le secteur de 
l’enseignement supérieur poursuivra 
son processus d’”ériger l’université 
en catalyseur de l’économie 
nationale”, après avoir assuré 
au cours de l’année écoulée, la 
formation de “plus de 200.000 
étudiants en entrepreneuriat, outre 
la création de 117 incubateurs 
d’entreprises, 107 centres de 
développement de l’entrepreneuriat 
et 55 maisons de l’intelligence 
artificielle”.  
Aussi, les opérations de numérisation 
ont touché les domaines pédagogique 
et tertiaire, à travers le développement 
de 60 plateformes numériques et 
la généralisation du Progiciel de 
gestion intégré “PROGRES”, outre 
la contribution à la rationalisation 

des dépenses et l’amélioration des 
œuvres universitaires.
D’autre part, l’Université de 
la Formation Continue (UFC) 
a bénéficié lors de la rentrée 
universitaire 2024/2025, d’un plus 
large soutien, après son intégration 
à la circulaire ministérielle 
d’orientation, avec l’inscription de 
6000 nouveaux bacheliers, portant 
ainsi le nombre total d’étudiants 
inscrits en Licence et en Master, à 
près de 90.000.
Le ministre de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique, Kamel Baddari avait, 
auparavant, affirmé, que “les 
infrastructures et l’encadrement” 
étaient prêts à accueillir les 
étudiants, après que l’Etat a investi 
dans ce domaine pour conforter le 
secteur.

EDUCATION:
Belaabed préside une 

conférence nationale sur 
les modalités de mise 

œuvre des instructions du 
président de la République

ONPPE:

Lancement d’une session de formation 
sur la “protection et la promotion 

des droits de l’enfant”

ACCIDENTS DE LA ROUTE:
49 morts et 1550 blessés en une semaine

Le ministre de l’Education 
nationale, Abdelhakim 
Belaabed, a présidé lundi 

une visioconférence nationale 
consacrée aux modalités de mise 
en œuvre des instructions du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, données 
lors du Conseil des ministres tenu 
dimanche dernier et relatives au 
secteur de l’éducation, indique 
un communiqué du ministère.
A l’entame des travaux, 
le ministre a transmis les 
remerciements du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, aux enseignants, aux 
éducateurs, et aux instances 
éducatives qui étaient au 
rendez-vous pour assurer le 
bon déroulement de la rentrée 
scolaire.
Concernant la promulgation 
du statut relatif au secteur de 
l’éducation, le ministre a insisté 
sur “la nécessité de respecter les 
délais fixés par le président de la 
République lors du Conseil des 
ministres tenu dimanche”.
M. Belaabed a procédé 
à “l’installation de trois 
commissions qui entameront 
leurs travaux à partir de ce mardi 
24 septembre”. La première 
commission est chargée d’arrêter 
les mécanismes d’exécution 
de la décision d’adoption et 
de généralisation des tablettes 
électroniques dans les écoles 
primaires à hauteur de pas moins 
de 50 % d’ici la fin de l’année 
scolaire en cours.
La deuxième commission est 
chargée de mettre en place 
“des mesures supplémentaires 
pour permettre à un plus grand 

nombre d’élèves qui n’ont pas 
pu poursuivre leur parcours 
scolaire, de redoubler”, tandis 
que la troisième commission est 
chargée d’élaborer “un projet 
d’organisation du championnat 
national scolaire des sports 
collectifs qui débutera en janvier 
2025”, selon le communiqué.
S’agissant de la réorganisation du 
sport scolaire et des programmes 
d’éducation physique, dans le but 
de découvrir les élites sportives 
de demain et de les prendre en 
charge, “le ministre a ordonné au 
président du Conseil national des 
programmes (CNP)  de finaliser 
les programmes éducatifs”.
M. Belaabed a réaffirmé que 
toutes les réalisations accomplies 
dans le secteur étaient le fruit du 
“soutien, de l’accompagnement, 
du suivi et de l’intérêt que l’Etat 
sous la conduite du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, accorde à l’école”.
Etaient présents aux travaux 
de cette conférence, des cadres 
de l’administration centrale, le 
directeur général de l’Office 
national des publications 
scolaires (ONPS), le président du 
Conseil national des programmes 
(CNP), le directeur du Centre 
national d’approvisionnement et 
de maintenance des équipements 
et des moyens didactiques 
(CNAMEMD), ainsi que les 
directeurs de l’éducation.

Une session de formation 
sur la “protection et la 
promotion des droits 

de l’enfant” a été lancée, mardi 
à Alger, par l’Organe national 
de protection et de promotion 
de l’enfance (ONPPE) au profit 
d’étudiants universitaires de 
différentes spécialités.
Présidant l’ouverture des 
travaux de cette formation, la 
Délégué nationale à la protection 
de l’enfance, Meriem Cherfi, a 
indiqué que cette session visait à 
faire connaître les missions et les 
activités de l’ONPPE ainsi que 
l’arsenal juridique en la matière, 
dont la loi relative aux droit de 
l’enfant, outre les mesures prises 
en matière des droits de l’enfant.
Cette session qui s’étend sur 
trois jours, s’inscrit dans le 
cadre de la série de sessions 

de formation organisées par 
l’ONPPE, notamment celles 
dédiées aux intervenants dans 
le domaine de l’enfance, a fait 
savoir Mme Cherfi.
Elle a, à cette occasion, affirmé 
que l’Etat accorde “un intérêt 
particulier” à la protection et 
à la promotion de l’enfance, 
rappelant les exploits réalisés 
par l’Algérie en la matière 
à la faveur des programmes 
nationaux entrepris au mieux 
de l’intérêt suprême de cette 
catégorie de la société.
De son côté, le président de 

la Fondation nationale pour 
la promotion de la santé et du 
développement de la recherche 
(FOREM), MostéfaKhiati, a 
souligné l’importance de ces 
sessions de formation afin de 
promouvoir les droits de l’enfant 
et prendre connaissance des 
mesures prises en matière de 
protection de l’enfance.
L’ordre du jour de cette session 
a porté sur des interventions 
d’experts qui ont abordé 
plusieurs thèmes liés à l’enfance, 
pour ne citer que “la protection 
et la promotion des droits de 
l’enfant dans la législation 
algérienne”, “la cellule dédiée 
aux signalements” et “les 
conventions internationales sur 
les droits de l’enfant ratifiées par 
l’Algérie”.

Quarante-neuf (49) 
personnes sont décédées 
et 1550 autres ont été 

blessées dans 1264 accidents 
de la route survenus durant la 
période du 15 au 21 septembre 
à travers plusieurs wilayas du 
pays, indique mardi un bilan de 
la Protection civile.
Le bilan le plus lourd a été 
enregistré dans la wilaya de 
Tamanrasset où six personnes 
sont décédées et dix autres ont 
été blessées dans neuf accidents 
de la route, précise la même 
source.
En outre, les secours de la 
Protection civile ont effectué 
2199 interventions pour 

l’extinction de 1565 incendies 
urbains, industriels et autres, 
dont les plus importants ont 
été enregistrés dans les wilayas 
d’Alger, Blida et Tizi-Ouzou. 

Par ailleurs, 5547 interventions 
effectuées, durant la même 
période, ont permis le sauvetage 
de 337 personnes en situation de 
danger.
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Pénurie de pneus en Algérie :
Une importation record pour réapprovisionner le marché

Commerce extérieur :
Le gouvernement adopte des mesures pour prévenir 

les risques de pénuries sur le marché national

Campagne labours-semailles :
Appel à la mobilisation totale pour la réussite 

de la saison agricole

Après de nombreuses 
plaintes émanant des 
chauffeurs de bus et 

de camions, une lueur d’espoir 
se profile à l’horizon. Une 
importation massive de pneus 
vient d’être effectuée, promettant 
de répondre aux besoins des 
usagers de la route.
Importation de 240 conteneurs 
de pneus pour approvisionner 

le marché
Plus de 100 000 pneus viennent 
d’être importés en Algérie pour 
faire face à la crise actuelle. Cette 
opération a nécessité l’arrivée de 
240 conteneurs, regorgeant de 
pneus de trois marques destinées 
aux véhicules légers et aux 
poids lourds. L’importateur Haj 
Arab, basé à Ain M’lila, a été à 

l’origine de cette initiative.
L’objectif est clair : 
réapprovisionner le marché avec 
une variété de pneus afin de 
réguler les prix exorbitants en 
cours. Les usagers peuvent enfin 
espérer un accès plus facile à des 
pneus de qualité. Une démarche 
qui répond directement à 
la demande croissante des 
professionnels du secteur, 
notamment les chauffeurs de 

camions, qui ont souffert de 
la flambée des prix et de la 
raréfaction des stocks.
Il est important de s’assurer 
maintenant, que ces nouveaux 
pneus sont rapidement mis à la 
disposition des professionnels.

Importation de pneus : 
limiter les risques d’accidents 

de la route
Cette crise n’est pas qu’une 
simple question de disponibilité 
; elle soulève également des 
préoccupations de sécurité 
routière. Les pneus usés ou de 
mauvaise qualité augmentent le 
risque d’accidents sur les routes.
De nombreuses voix s’élèvent 
d’ailleurs pour avertir des dangers 
que cette situation représente. La 
sécurité des usagers de la route 

est en jeu et chaque jour perdu 
signifie des risques plus grands.
Cette crise a entravé l’activité des 
chauffeurs de bus. La cherté et la 
raréfaction des pneus empêchent 
certains conducteurs de travailler. 
Face à cette situation, plusieurs 
envisagent d’augmenter leurs 
tarifs. Ils jugent cette décision 
« légitime ». Cependant, cette 
hausse pourrait peser lourd sur 
le portefeuille des citoyens. Dans 
un contexte économique déjà 
difficile, chaque centime compte. 
Les usagers risquent d’en subir 
les conséquences.
L’Union Nationale des 
Transporteurs (UNAT) s’est 
élevée contre la pénurie actuelle 
de pneus. Elle a déploré le fait 
que « trouver un pneu de bus est 

devenu un véritable casse-tête 
». Leurs propriétaires n’arrivent 
pas à se procurer les pneus 
nécessaires.
Cette situation a entrainé selon 
elle,  l’arrêt progressif d’un 
nombre croissant de bus. Cela met 
en péril l’ensemble du secteur. 
Les transporteurs de voyageurs 
avaient par ailleurs lancé un 
appel aux pouvoirs publics. 
Les restrictions d’importation 
imposées par le gouvernement 
afin d’encourager la production 
nationale, serait la cause de la 
pénurie. C’est du moins ce que 
les acteurs du secteur ont déclaré.
Reste à savoir si d’autres 
opérations du genre verront 
le jour dans les prochaines 
semaines !

Des organisations 
professionnelles de 
producteurs et exportateurs 

algériens ont affirmé que les 
orientations du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, lors de la dernière réunion 
du Conseil des ministres, concernant 
la régulation du commerce extérieur, 
permettraient d’éviter la pénurie sur 
le marché national.
A ce titre, le président du Conseil 
du renouveau économique algérien 
(CREA), Kamel Moula a précisé, 
dans une déclaration à l’APS, que le 
CREA ne pouvait que soutenir ces 
mesures, décidées par le Président 
de la République, pour la protection 
et la promotion de l’économie 
nationale.
“Si l’augmentation de nos 
exportations constitue 
indéniablement un objectif 
primordial, nous considérons, 
cependant, que dans sa politique 
visant la régulation des importations, 
il est tout à fait normal qu’à l’instar 

de tous les pays, le gouvernement 
travaille à la priorisation de la 
satisfaction de la demande nationale 
par la production locale. Cette 
démarche vise à prévenir les risques 
de pénuries et de tensions sur le 
marché”, a-t-il soutenu.
Lors de la réunion du Conseil des 
ministres, tenue dimanche dernier, 
le président de la République avait 
insisté auprès du Gouvernement 
qu’il ne sera jamais toléré de créer 
la pénurie, “pour quelque raison que 
ce soit”, enjoignant à davantage de 
vigilance au niveau du ministère 
du Commerce pour lutter contre les 
lobbies de l’importation, qui tentent 
de faire chanter l’Etat, et ce, en 
retirant leurs licences et registres de 
commerce dès que leur implication 
est établie.
Le président de la République a 
également ordonné la préparation 
d’un décret présidentiel réglementant 
le commerce extérieur, y compris 
les opérations d’exportation, qui 
nécessitent de minutieuses études de 

faisabilité financière et économique 
du marché national et international, 
afin que “l’exportation ne devienne 
pas une malédiction et une source de 
pénurie et de déséquilibre du marché 
national”.
M. Moula a également indiqué 
que la décision du président 
de la République de réguler le 
commerce extérieur à travers un 
décret présidentiel, contribuerait 
à “la moralisation” du secteur 
économique, faisant observer 
que cela s’inscrit dans le cadre 
du développement de l’économie 
nationale et de la préservation du 
caractère social de l’Etat.
Et de souligner que la régulation du 
domaine commercial “sera menée 
avec le concours de toutes les parties 
prenantes”.

De son côté, le président de 
l’Association nationale des 
exportateurs algériens (ANEXAL), 
Tarek Boulmerka a affirmé que 
les orientations du président de 
la République “vont créer un 
équilibre entre les exportations et 
les importations du pays, ce qui 
permet de prévenir les pénuries sur 
le marché local”.
M. Boulmerka a salué l’affirmation 
du président de la République, 
lors de la réunion du Conseil 
des ministres, selon laquelle les 
opérations d’exportation nécessitent 
de minutieuses études de faisabilité 
financière et économique du 
marché national et international, 
relevant que ces études permettront 
d’exporter et d’importer sur des 
bases économiques.
Pour sa part, l’expert en économie, 
Abdelkader Slimani a salué, dans une 
déclaration à l’APS, l’importance 
de la décision du président de la 
République de lutter contre “ les 
lobbies d’importation”, ce qui 

permettra, assure-t-il, de prévenir les 
pénuries en matière de produits de 
large consommation, et d’intrants de 
production.
Estimant que la décision du président 
de la République d’organiser le 
commerce extérieur contribuerait 
à la protection de l’économie 
nationale, le même expert a rappelé 
que “les lobbies de l’importation 
sont à l’origine des opérations 
de surfacturation des factures 
contre lesquelles le président de la 
République a lutté, alors qu’elles ont 
porté atteinte à l’économie nationale 
avant l’année 2020”.
Soulignant que la décision du 
président de la République 
d’organiser les opérations 
d’exportation permettra d’”assurer la 
disponibilité des différents produits, 
en se focalisant sur l’exportation des 
produits enregistrant un excédent de 
production, M. Slimani a rappelé 
l’importance du rôle du Conseil 
national consultatif de promotion 
des exportations, installé il y a un an.

Le ministre de l’Agriculture 
et du Développement rural, 
Youcef Cherfa, a appelé, 

mardi à Alger, les acteurs du secteur 
à une mobilisation totale pour la 
réussite de la saison agricole et la 
concrétisation de l’engagement 
commun à cultiver près de 3,7 
millions d’hectares au titre de la 
campagne labours-semailles 2024-
2025, qui débutera le 1er octobre 
prochain.
Présidant une rencontre nationale 
avec les directeurs des services 
agricoles des 58 wilayas, les 
directeurs des coopératives agricoles, 
les représentants des instituts 
techniques relevant du secteur et 
plusieurs parties concernées par 
la campagne labours-semailles, 

le ministre a affirmé que “toutes 
les conditions sont réunies pour le 
lancement, sur de bonnes bases, de 
la nouvelle saison agricole, à travers 
laquelle nous comptons produire 
1,645 millions de tonnes de blé 
dur, conformément aux orientations 
du président de la République et 
de son engagement à atteindre 
l’autosuffisance en blé dur et à ne 
plus recourir à son importation à 
compter de 2025”.
Le ministre a fait savoir que 1,17 
million d’hectares avaient été 
consacrés à la culture de l’orge, 
soulignant que le secteur œuvrait, 
conformément aux orientations 
du président de la République, 
à assurer une production locale 
d’orge répondant aux besoins 

nationaux pour ne plus recourir à son 
importation à compter de 2026.
Selon le ministre, “les fortes 
précipitations enregistrées dans 
toutes les régions du pays et les 
préparatifs en prévision de la 
saison labours-semailles 2024-2025 
permettent de lancer la campagne 
de labours le 1er octobre et de la 
parachever vers la fin du mois”.
Cette rencontre, a-t-il dit, vise à 
“finaliser la feuille de route conjointe 
des services locaux et des partenaires 
du secteur pour garantir la réussite 
de la saison agricole”.
Il a indiqué que, conformément à 
l’engagement des services agricoles 
locaux à cultiver 3,69 millions 
d’hectares durant cette saison, 4,2 
millions de tonnes de semences 

produites localement et approuvées 
par le Centre national de contrôle 
et de certification des semences 
et plants (CNCC) ont été mises à 
disposition, précisant que “pour 
la première fois, cette quantité de 
semences sera distribuée en fonction 
des spécificités de chaque wilaya et 
de la nature de ses terres agricoles”.
M. Cherfa a, par ailleurs, donné des 

instructions aux cadres du secteur, 
notamment pour la mise à disposition 
de la quantité de semences et des 
engrais localement avant le début 
de la campagne labours-semailles, le 
contrôle des intrants et le respect du 
processus technique.
Cette rencontre a également été 
marquée par l’installation de quatre 
(4) ateliers consacrés au financement 
de la campagne labours-semailles, à 
l’assurance agricole, aux semences, 
aux engrais et à la fertilisation 
technique, et aux méthodes 
d’irrigation, lesquels sortiront avec 
des recommandations qui serviront 
de feuille de route conjointe pour la 
saison agricole 2024-2025.



ANNABA / OPGI
Remise de clés à des attributaires de logement 

du quota des 956 logements 

ANNABA / SANTÉ 
Inscriptions ouvertes pour les formations en sciences 

paramédicales et sages-femmes

ANNABA / EL EULMA
Lutte contre les insectes vecteurs de maladies transmissibles 

Dans le cadre de la poursuite 
des efforts en matière de 
logement social, l’Office 

de Promotion et de Gestion 
Immobilière (OPGI) de la wilaya 
d’Annaba a organisé une nouvelle 
opération de remise des clés, en 
application des instructions du 
premier responsable de l’exécutif 
de la wilaya. L’événement a eu lieu 
à  la commune d’El Bounirelevant 
de la daïra du même nom, où 956 
clés de logements ont été attribuées 
aux bénéficiaires.
La cérémonie s’est déroulée au 
niveau de la cité ‘’200 logements’’ 
à Kalitoussa, plus précisément aux 
entrées 03 et 04, sous la supervision 
du directeur général de l’OPGI 

d’Annaba, assisté du chef de la 
daïra de Berrahal. Plusieurs autres 
responsables de l’OPGI, dont les 
chefs de départements de contrôle 
des projets et de la maintenance 
et de la gestion des biens, ont 
également pris part à l’événement.
Parmi les invités présents figuraient 
des cadres et employés de l’OPGI, 
des représentants de la société 
Sonelgaz, ainsi que des membres 
des autorités sécuritaires et 
militaires de la région, garantissant 
ainsi le bon déroulement de cette 
étape cruciale.
Selon notre source, la remise 
des clés s’est effectuée dans des 
conditions optimales,  dans le 
but d’améliorer les conditions 
de vie des citoyens et à répondre 

aux besoins croissants en matière 
de logement. Cette distribution 
marque une étape importante 
dans la mise en œuvre des projets 
d’habitat dans la région, visant à 
réduire le déficit en logements et à 
favoriser le bien-être des familles 
bénéficiaires.Les bénéficiaires, 
visiblement émus, ont exprimé 
leur satisfaction quant à la qualité 
des logements et ont salué les 
efforts déployés par les instances 
locales pour accélérer les délais de 
livraison. Cette opération s’inscrit 
dans une dynamique plus large de 
distribution de logements à travers 
la wilaya, qui devrait se poursuivre 
dans les mois à venir avec d’autres 
projets en cours de finalisation.

Le ministère de la santé, via 
sa direction centrale de 
la formation, a annoncé 

l’ouverture des inscriptions pour 
les listes d’attente destinées aux 
titulaires du baccalauréat 2024 
souhaitant intégrer les formations 
en sciences paramédicaleset 
sages-femmes. Cette offre, 
qui s’étend du 24 septembre 
au 03 octobre 2024, donnera  
une opportunité aux candidats 
n’ayant pas pu s’inscrire lors des 
premières phases de se rattraper.
Les postulants  de la wilaya 
d’Annaba  et des autres wilaya 
du pays  sont appelés à déposer 
leurs dossiers au niveau des 
instituts nationaux de formation 
supérieure en sciences 
paramédicales et de formation de 
sages-femmessitués dans leurs 
wilayas respectives. Dans les 

wilayas dépourvues d’instituts, 
les demandes devront être 
déposées auprès des directions de 
la santé et de la population, qui se 
chargeront de les transmettre aux 
instituts compétents.

Cette démarche s’adresse aux 
candidats qui n’ont pas eu la 
chance de finaliser leur inscription 
via la plateforme électronique 
lors des précédentes phases. Elle 
permet aux intéressés d’accéder 

à l’une des spécialités offertes, 
renforçant ainsi les effectifs dans 
des domaines clés du secteur de la 
santé publique, particulièrement 
en matière de soins infirmiers 
et d’accompagnement à la 

naissance.
En cette période de rentrée, 
l’ouverture de ces inscriptions 
supplémentaires pourrait 
apporter une solution à nombre 
de jeunes bacheliers qui n’avaient 
pas encore trouvé de place au 
sein du système de formation. 
Pour rappel, les métiers 
paramédicaux, et notamment 
celui de sage-femme, jouent un 
rôle crucial dans le renforcement 
des services de santé à travers 
le pays, en réponse aux besoins 
croissants de la population.
Les candidats intéressés sont 
invités à se rapprocher des 
autorités concernées dans les 
plus brefs délais, afin de ne 
pas manquer cette dernière 
opportunité d’intégrer les cursus 
en sciences paramédicales ou en 
formation de sages-femmes pour 
l’année pédagogique 2024/2025.

Dans le cadre de 
la lutte contre les 
insectes vecteurs 

de maladies, en particulier 
les moustiques porteurs 
du virus de la fièvre du Nil 
occidental, une campagne 
de sensibilisation a été 
organisée à la commune 
d’El Eulma. Cette initiative 
implique la collaboration de 
plusieurs secteurs, dont la 
gendarmerie nationale, la 
protection civile, les forêts, 
la santé, ainsi que le bureau 

de la santé publique.
L’objectif principal de cette 
campagne est d’informer la 
population sur les risques 
liés à la fièvre du Nil 
occidental et les mesures 
préventives à adopter. En 
parallèle, des opérations 
de désinfection et de 
pulvérisation de pesticides 
ont été menées dans divers 
lieux publics, établissements 
scolaires, administrations et 
le long des cours d’eau.
Des agriculteurs, 
accompagnés de tracteurs et 
de matériel de pulvérisation, 

ont également participé 
activement à ces opérations, 
renforçant ainsi l’effort 
collectif pour éradiquer les 
foyers des moustiques. La 
mobilisation des différentes 
entités montre l’importance 
d’une approche intégrée 
dans la lutte contre les 
maladies transmissibles par 
les insectes.
Cette campagne est cruciale 
pour protéger la santé 
publique et sensibiliser les 
citoyens à l’importance de 
la prévention. 

S.Y

S.Y
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ANNABA / SÛRETÉ DE WILAYA
Les services de la sûreté

 urbaine d’Annaba récupèrent
 14 téléphones portables volés

ANNABA / MARCHÉ NOIR
La coquette a besoin d’un grand 

toilettage

ANNABA/ PROTECTION CIVILE
Sept (7) accidents de la route enregistrés en 24 heures

ANNABA/ LUTTE CONTRE
 LA CRIMINALITÉ

La police d’Annaba à pied 
d’œuvre : Plusieurs arrestations 

opérées

ANNABA/INTEMPÉRIES
L’opération de curage 

d’avaloirs et de bouches 
d’égout suit son cours

Dans le cadre de la lutte contre 
la criminalité en milieu urbain 
et face aux comportements 

néfastes sur la voie publique, les services 
de la 7èmesûreté urbaine d’Annaba ont 
intensifié leurs opérations policières et 
interventions sur le terrain. Durant la 
période du 1er juin au 15 septembre de 
cette année, ces services ont traité un total 
de 123 affaires liées à la possession de 
drogues et de substances psychotropes, 30 
affaires de possession d’armes blanches 
interdites, ainsi que 16 affaires concernant 
l’exploitation illégale de parkings.
Parmi les autres infractions relevées, on 
compte 05 affaires de mendicité sur la 
voie publique, 03 affaires de conduite 
en état d’ébriété, ainsi que 30 autres 
infractions diverses. Treize individus ont 
été arrêtés en flagrant délit de vol. De 
plus, 93 mandats d’amener et jugements 
ont été exécutés. Les forces de l’ordre 
ont également mis la main sur un suspect 
impliqué dans le vol d’une moto, un autre 
dans le vol d’un véhicule, et un dernier 
dans une affaire d’escroquerie.
En matière de sécurité routière, 52 

infractions ont été enregistrées concernant 
la réglementation des motos, ainsi que 
91 contraventions et 71 délits divers 
relatifs à la circulation. Les services ont 
aussi contrôlé 48 commerces, traitant 14 
affaires de commerce non autorisé. Au 
cours de cette période, 398 chaises et 28 
tables en plastique ainsi que 84 parasols 
ont été saisis.
L’une des actions les plus marquantes fut 
la récupération de 14 téléphones portables 
et d’une moto, objets de vol.
Les services de sécurité de la wilaya 
d’Annaba poursuivent avec détermination 
leurs opérations pour garantir la sécurité 
et le bien-être des citoyens. 

A Annaba, le phénomène 
du marché noir a pris de 
l’ampleur ces derniers 

temps où des centaines de 
jeunes investissent au quotidien 
les rues et les trottoirs du centre-
ville et des marchés de fruits 
et légumes pour écouler toutes 
sortes de marchandises. Ils ont 
ainsi créé un véritable marché en 
parallèle au vu et au su de tout 
le monde. Les citoyens et plus 
particulièrement les habitants 
de ces quartiers du centre-ville 
et ceux habitantà proximité des 
marchés couvert, El Hattab et 
les grandes rues du centre-ville 
et aussi au niveau de la Plaine 
Ouest s’indignent chaque jour 
de voir des jeunes venant d’un 
peu partout squatter les espaces, 
les trottoirs et même mieux 
encore les couloirs des entrées 

des immeubles pour déposer 
leurs marchandises sans que 
personnes ne puissent leur en 
parler, tant ils sont menaçants 
et agressifs” expliquent certains 
habitants avec lesquels nous 
avons pris langue. Le même 
constant est constaté au niveau 
d’autres cités telleque celle de 
la colonne (Eghzala) et d’autres 
lieux de négoces. Ces hors-la-

loi se comportent comme s’ils 
étaient intouchables, ils activent 
d’une manière irrégulière. On 
croit même que certains exposent 
leurs produits en commun accord 
avec certains commerçants.  
Devant une telle situation 
déplorable, nos interlocuteurs 
rencontrés diront qu’ils 
connaissent bien les ficelles de 
ce métier qu’ils sont arrivés à 
créer un véritable marché en 
parallèle à leur manière. Certains 
passants interrogés à ce sujet 
qu’ils n’avaient pas d’autres 
alternatives et pourtant l’état a 
mis en place dans cette optique 
diverses possibilités pour 
absorber le chômage et donc le 
travail en noir par la formation 
des métiers et d’autres activités 
légales.

La protection civile d’Annaba 
a connu une intense activité 
ces dernières 24 heures. 

En effet, les équipes ont procédé 
à une série d’interventions, 
caractérisées par des situations 

d’urgence. Selon le communiqué 
parvenu à notre rédaction, sept 
(7) accidents de la route ont été 
enregistrés les dernières 24heures  
au niveau de la wilaya d’Annaba.
Ces incidents ont nécessité  des 
interventions, marquées par la 

prise en charge de 12 blessés  âgés 
entre 16 et 63 ans qui ont bénéficié 
des premiers secours et transférés 
vers les structures hospitalières 
appropriées,  fort heureusement 
aucun cas de décès n’a été 
enregistré durant cette période.

Les efforts conjugués des différents 
corps de la police relevant de la 
sûreté de wilaya d’Annaba et le 

dispositif sécuritaire mis en place pour 
lutter contre la criminalité et tout autre 
délit au niveau des zones urbaines ont 
donnédes résultats probants.En effet, 
les éléments de la 7ème sûreté urbaine 
ont arrêté un individu, âgé de 28ans 
aux  antécédents judiciaires et présumé 
dans plusieurs affaires de banditisme, 
de vol et de violence ainsi que tentative 
de cambriolage d’une maison à l’aide 
d’une hache. Dans le même sillage, 

la 4èmesûreté urbaine a procédé à 
l’arrestation d’un homme concerné par  
13 mandats d’amener impliqué dans 
plusieurs affaires de tapage volontaire et 
port d’arme blanche prohibée ainsi que la 
possession de drogue. Les mis en cause, 
ont été placés en détention provisoire en 
attendant l’instruction judiciaire de ces 
affaires. 
Un appel au civisme des citoyens a été 
lancé par les forces de l’ordre qui ne 
cessent de  rappeler la disponibilité de 
leurs numéros verts mis à la disposition 
des citoyens. 

La saison des grandes 
pluies approchelaissant 
supposer des  risques de 

graves inondations. Les services 
techniques de l’APC   poursuivent 
leurs opérationspour faire face à 
une telle situation. Dans ce cadre 
et en prévision de la saison des 
pluies, l’APC suit l’exécution de 
son programme  en menant des 
opérations de curage des avaloirs 
et bouches d’égout. Des actions 
intensives de curage des avaloirs et 
bouches d’égout sont toujours en 
cours.  Organisée par les services 
de l’APC ainsi que les services 
de l’environnement et hygiène 
qui ont entamé cette action 
intensive de curage des avaloirs 
et bouches d’égout au niveau de 
l’avenue ‘’Colonel Amirouche’’ 

et ‘’ChikhTaher’’,  cette opération 
de grande envergure a visé, en 
premier lieu, les avaloirs qui ont 
été obstrués par toutes sortes de 
détritus (terre, pierres, sachets et 
emballages en plastique…). De 
gros  moyens humain et matériels 
ont été déployés par les autorités 
compétentes afin de mener à bien 
cette opération, bien accueillie par 
les habitants des localités.

S.Y

Tayeb.Zgaoula
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ANNABA      
L’École des enfants malentendants d’El Bouni célèbre la 

journée mondiale de la langue des signes

L’école des enfants 
malentendants d’El 
Bouni a célébré la 

journée mondiale de la langue 
des signes qui coïncide avec le 
23 septembre de chaque année. 
Une occasion importante pour 
sensibiliser le public à la culture 
et aux droits des personnes 
sourdes et malentendantes. 

L’événement a débuté par une 
prise de photo symbolique 
dans la cour de l’école, mettant 
en avant le logo de la surdité, 
symbole de solidarité et de 
respect envers cette communauté. 
Ensuite, une présentation a été 
donnée sur l’importance de 
cette journée, soulignant le rôle 
essentiel de la langue des signes 
dans l’intégration sociale et 
professionnelle des personnes 

handicapées auditives.
Les participants ont également 
eu droit à une projection d’un 
documentaire éducatif qui 
retrace l’évolution de la langue 
des signes à travers l’histoire. 
Ce support visuel a permis de 
mettre en lumière comment la 
langue des signes est devenue 
un outil indispensable pour 
l’émancipation des personnes 
malentendantes, leur offrant des 

opportunités d’engagement dans 
divers domaines de la vie.
Pour clôturer cette journée, 
riche en émotions, l’école a 
lancé l’initiative « L’Heure 
Silencieuse », durant laquelle 
tous les participants ont observé 
une heure de silence. Ce moment 
a permis de renforcer la prise 
de conscience sur les défis 
quotidiens rencontrés par les 
personnes sourdes.

S.Y

OUM EL BOUAGHI :        
Don japonais d’équipements médicaux au profit d’une 

association à Ain M’lila

L’ambassadeur du Japon 
en Algérie, Kono 
Akira, a présidé mardi 

passé, dans la commune d’Ain 
M’lila, dans la wilaya d’Oum 
El Bouaghi une cérémonie de 
remise d’un don d’équipements 
d’ophtalmologie au profit de 
l’association El Amel dont 
le siège se trouve dans cette 
collectivité locale.
Ces équipements placés à la 
clinique ophtalmologique qui se 
trouve au siège de l’association 

pour servir à assurer des 
consultations spécialisées en 
ophtalmologie au profit des 
personnes démunies sont, entre 
autres, un appareil d’optométrie, 
un ophtalmoscope et une 
meuleuse de verre optique.
Dans une allocution au cours de 
la cérémonie tenue à l’occasion, 
l’ambassadeur japonais a 
émis l’espoir de voir ce projet 
contribuer à “approfondir l’amitié 
et la coopération bilatérale entre 
l’Algérie et le Japon”.

ANNABA / LUTTE CONTRE LE CANCER DU SEIN      
L’association “ALISC’’ prévoit un riche programme dans sa 

huitième édition “Octobre rose’’

L’association de lutte 
‘’Intemporelle 
de Soutien aux 

Cancéreux’’ (ALISC) de la 
wilaya d’Annaba   organise, 
durant tout le mois d’Octobre 
un riche programme qui entre 
dans la huitième campagne de 
sensibilisation contre le cancer 
et de soutien aux malades.  
Elle tire la sonnette d’alarme 
sur les formes meurtrières 
chez les femmes. Il est même 
devenu un véritable problème 
de santé publique qui nécessite 
l’intervention de tous les acteurs 

de la société dans le cadre 
des plans gouvernementaux, 
des activités associatives et 
des campagnes médiatiques 
et de lancement de dépistage 
systématique et gratuit pour 
toutes les femmes ayant atteint la 
quarantaine d’années. Le cancer 
du sein est en tête de liste des 
décès par cancer chez les femmes 
à l’échelle mondiale. Chaque 
année dans le monde, le cancer 
du sein cause environ 670.000 
cas de décès. En Algérie, on 
recense 50.000 nouveaux cas 
de cancer annuellement, dont 
11.000 pour le cancer du sein. 

Ce dernier est également en tête 
de liste des cancers en Algérie, 
avec environ 3.500 décès par 
an. L’association se chargera 
alors de  sensibiliser les femmes 
pour une prise de conscience de 
l’importance du dépistage et du 
diagnostic précoce du cancer du 
sein ainsi que  toutes les formes  
des cancers. Ainsi, l’association 
planifie un ensemble d’activités 
programmées durant tout le mois 
d’octobre 2024. Elle compte 
énormément sur la contribution 
de tous les partenaires pour une 
action tangible de lutte contre le 
cancer. Cette huitième  édition, 

a pour objectif  d’atteindre 
plusieurs objectifs, sous la 
forme de parler du cancer du 
sein sans tabous ni obstacles 
psychologiques, sociaux ou 
culturels pour éduquer la 

communauté locale, sensibiliser 
et faire prendre conscience de 
l’importance de la détection et 
du diagnostic précoces du cancer 
du sein comme méthode de 
traitement de base.

Imen.B

ANNABA / EL BOUNI        
Pour un environnement propre : 

Nettoyage et embellissement de plusieurs cités

Une vaste campagne de 
nettoyage a été entamée 
au niveau de plusieurs 

cités dans la commune d’El 
Bouni, notamment la cité ‘’1320 
logements (région B) ainsi celles 
du 1er novembre et des 850 
logements et ce en coordination 
avec l’APC d’El Bouni. Cette 

initiative intervient en application 
des directives du P/APC de ladite 
commune. Elle a été réalisée 
sous la supervision des services 
de l’environnement et de 
l’hygiène ainsi que des services 
communaux  de l’APC. Tous les 
moyens humains et matériels 
ont été mis à la disposition 
des différents intervenants en 
vue de la réalisation de cette 

opération pour une faisabilité 
optimale, au cours de laquelle 
des tas de déchets composés 
de bouteilles en plastique, de 
broussailles sèches et divers 
autres détritus ont été collectés. 
Rappelons que les habitants  
avaient,  à maintes reprises, 
exprimé leur exaspération au 
sujet de la dégradation de leur 
cadre de vie. Cette opération  

vise l’éradication des décharges 
et autres points noirs, et par la 
même occasion, l’implication 
des citoyens dans la préservation 
du milieu visant à instaurer un 
environnement sain et un cadre 
de vie embelli à Annaba. Elle a 
permis de dégager d’importantes 
quantités de déchets domestiques 
ainsi que des déchets jonchant en 
bordures des routes.

Imen.B



A la Martinique, retour au calme après 
« un déferlement inédit de violences »

La Chine effectue un rare test de missile balistique 
intercontinental dans le Pacifique

En marge du mouvement 
contre la vie chère lancé 
début septembre, des 

violences urbaines ont touché 
l’île des Caraïbes. « La situation 
sécuritaire (…) est tout à fait 
rétablie. Les deux dernières nuits 
ont été calmes », a affirmé mardi le 
préfet, selon le monde fr.
Le préfet de la Martinique a assuré, 
mardi 24 septembre, que l’ordre 
avait été « rétabli » dans l’île des 
Caraïbes, après « un déferlement 
inédit de violences » en marge 
d’une mobilisation contre la vie 
chère. « La situation sécuritaire 
[à la] Martinique est tout à fait 
rétablie. Les deux dernières nuits 
ont été calmes », a ainsi déclaré 
Jean-Christophe Bouvier lors d’une 
conférence de presse, signalant un 
seul barrage installé dans la nuit de 
lundi à mardi et « immédiatement 
levé » par les forces de l’ordre.
Quelques heures après ce point 
presse, un homme a été interpellé 
à l’entrée du centre-ville de Fort-
de-France et placé en garde à vue, 
a rapporté une source policière à 

l’Agence France-Presse (AFP). 
Des gaz lacrymogènes ont 
également été tirés.
Un important dispositif de forces 
de l’ordre avait été déployé mardi 
matin près de la préfecture, avec 
des camions de gendarmes et 
des barrières antiémeutes pour 
empêcher un convoi de camions 
contre la vie chère d’entrer dans le 
centre du chef-lieu de la Martinique. 
Vers 14 h 30, heure locale (20 h 30 
à Paris), les chauffeurs routiers 
s’étaient dispersés dans un concert 

de klaxons, mais sans désordre, 
et vers 17 heures, heure locale 
(23 heures à Paris), les forces de 
l’ordre avaient levé le dispositif, 
ont constaté des journalistes de 
l’AFP.
Trente-quatre personnes 
interpellées
« Je m’interroge sur l’importance 
des moyens déployés pour le 
maintien de l’ordre public, face 
à une manifestation pour le 
moins habituelle, en soutien à la 
mobilisation contre la vie chère 

», a écrit, dans un communiqué 
Didier Laguerre, le maire de Fort-
de-France, assurant ne pas avoir 
été informé du filtrage de « la 
plupart des accès au centre-ville ». 
« Il n’est pas certain que toutes les 
routes de Fort-de-France du centre-
ville soient capables de supporter 
ces poids », certains camions 
dépassant les 40 tonnes, s’était 
défendu un peu plus tôt le préfet.
En marge du mouvement contre la 
vie chère lancé début septembre, 
des violences urbaines ont touché 
l’île. Un couvre-feu partiel, instauré 
le 18 septembre dans certains 
quartiers de Fort-de-France et de la 
commune limitrophe du Lamentin, 
a été prolongé lundi jusqu’à jeudi 
matin et a été élargi au quartier 
de Sainte-Thérèse, épicentre des 
violences.
La prolongation du couvre-feu doit 
également permettre aux forces de 
l’ordre « de faire les interpellations 
nécessaires » des individus 
recherchés, a précisé le préfet. « 
Depuis le début de la crise, ce sont 
trente-trois individus qui ont été 

interpellés », a déclaré M. Bouvier, 
avant une nouvelle interpellation 
mardi rapportée par une source 
policière. Le préfet a évoqué 
quarante-quatre véhicules brûlés 
en quelques jours, cinquante-neuf 
commerces vandalisés et onze 
policiers et gendarmes blessés. 
Trois civils ont aussi été blessés, 
dont un par balle.
« On a tiré sur une voiture de 
police, à trois mètres de celle-ci, la 
balle a frôlé la tête du conducteur. 
Nous avons, par miracle, évité un 
drame absolu », a affirmé le préfet. 
« C’est à une véritable stratégie du 
chaos que nous avons assistée et à 
un déferlement inédit de violences 
», a-t-il souligné, justifiant l’arrivée 
de renforts de forces de l’ordre afin 
de « saturer le territoire ».
Par ailleurs, le préfet a réitéré sa 
volonté d’organiser une nouvelle 
table ronde sur la question de la vie 
chère pour « continuer le travail 
initié depuis trois semaines avec 
l’ensemble des parties prenantes 
»sur des sujets qui intéressent « en 
priorité les Martiniquais ».

Ce lancement survient dans 
un contexte de rivalité 
sino-américaine dans 

le Pacifique, de tensions entre 
Pékin et Manille en mer de Chine 
méridionale, et d’hostilité entre 
les autorités chinoises et celles de 
Taïwan, selon le monde fr.
La Chine a effectué, mercredi 
25 septembre dans le Pacifique, 
un rare test de missile balistique 
intercontinental, a annoncé son 
ministère de la défense. Si aucun 
lien n’est fait avec l’actualité, 
ce lancement survient dans un 
contexte de rivalité sino-américaine 
dans le Pacifique, de tensions entre 
Pékin et Manille en mer de Chine 
méridionale, et d’hostilité entre 
les autorités chinoises et celles de 
Taïwan.
Aucun détail sur le lieu de la 
chute du missile n’a été donné. 

Le ministère n’a pas précisé 
non plus si le projectile avait été 
lancé d’un sous-marin ou de la 
terre. Les missiles balistiques 
intercontinentaux font partie des 
armes les plus puissantes au monde 
et peuvent transporter des charges 
nucléaires dévastatrices.
« La Force des fusées de l’Armée 
populaire de libération [armée 
chinoise] a lancé avec succès, le 25 
septembre à 8 h 44 [heure locale, 
2 h 44, heure de Paris], en haute 
mer dans l’océan Pacifique, un 
missile balistique intercontinental 
transportant une ogive factice 
d’entraînement. Il est tombé avec 
précision dans la zone maritime 
prédéterminée », a rapporté le 
ministère chinois. « Ce lancement 
de missile fait partie du programme 
annuel d’entraînement de routine 
de la Force des fusées », il « est 

conforme au droit et aux pratiques 
internationales et ne vise aucun 
pays ou cible spécifiques », a-t-il 
également précisé.
La Nouvelle-Zélande a qualifié 
ce test de « malvenu et [de] 
préoccupant », et s’est engagée 
à consulter ses alliés au fur et à 
mesure que des détails seraient 
connus. « Nous continuons à 
rassembler des informations 
supplémentaires », a dit à l’Agence 
France-Presse (AFP) un porte-
parole du ministère des affaires 
étrangères néo-zélandais.
Le Japon n’a pas été prévenu 
par la Chine de ce test, a de son 
côté souligné le porte-parole 
du gouvernement nippon. Le 
renforcement rapide de la puissance 
militaire chinoise et son manque 
de transparence constituent une 
« préoccupation sérieuse », a-t-il 

ajouté.
Des relations Pékin-Taipei 
exécrables
La Chine effectue généralement de 
tels essais dans son propre espace 
aérien, a expliqué à l’AFP Ankit 
Panda, chercheur à la Fondation 
Carnegie pour la paix internationale, 
un centre de réflexion américain. 
« C’est extrêmement inhabituel 
et c’est probablement la première 
fois depuis des décennies que 
nous assistons à un tel essai », 
a-t-il pointé. Ce test « témoigne 
probablement de la modernisation 
nucléaire en cours de la part de 
la Chine, qui se manifeste par 
de nouveaux besoins en matière 
d’essais », a-t-il estimé.
Selon un rapport du ministère de 
la défense américain publié en 
octobre 2023, la Chine développe 
son stock d’armes nucléaires très 

rapidement. Il affirmait que le géant 
asiatique pourrait disposer de plus 
de 1 000 ogives opérationnelles 
d’ici à 2030 – soit le double de ce 
qu’il compte aujourd’hui. La Chine 
avait dénoncé ces conclusions. Elle 
avait réaffirmé que son arsenal 
nucléaire, modeste comparé à celui 
des Etats-Unis, servait uniquement 
à son « autodéfense ». Le géant 
asiatique s’est toujours engagé à 
ne jamais utiliser en premier une 
bombe nucléaire s’il n’était pas lui-
même attaqué par une telle arme.
D’après les données disponibles 
en 2023, les Etats-Unis disposaient 
de 3 708 ogives nucléaires et la 
Russie de 4 489, selon l’Institut 
international de recherche sur la 
paix de Stockholm (Sipri), qui en 
comptabilisait 410 pour la Chine.

Au Burkina Faso, au Mali, 
au Niger et au Tchad, les 
journalistes sont pris entre 

la violence des groupes armés et 
les pressions des autorités, selon 
Reporters sans frontières, selon le 
monde fr.
Plus de 500 radios locales d’Afrique 
de l’Ouest ont lancé, mardi 24 
septembre à Bamako, un appel à 
la protection des journalistes au 
Sahel, où ils subissent assassinats 
et enlèvements. « Il est important 
que le Sahel ne devienne pas ce 
trou noir de l’information », a 
déclaré Sadibou Marong, directeur 
du bureau Afrique subsaharienne 
de Reporters sans frontières (RSF), 

à l’origine de cette initiative.
Les radios dites communautaires du 
Sahel diffusent à moyenne portée 
des nouvelles de proximité sur la 
santé, l’éducation ou l’agriculture, 
généralement dans les langues 
locales. Maillant le territoire, elles 
jouent un rôle éminent dans des 
zones souvent reculées où l’accès à 
l’information se restreint pour des 
raisons matérielles, sécuritaires ou 
politiques.
Elles opèrent dans un 
environnement dégradé, de 
vastes étendues étant livrées à 
la propagation djihadiste et aux 
agissements des groupes armés 
au Burkina Faso, au Mali, au 

Niger et au Tchad. Les journalistes 
disent voir les membres de 
groupes armés intervenir auprès 
d’eux pour changer le contenu 
des programmes, voire prendre 
possession de l’antenne, a 
rapporté Sadibou Marong : « Au 
Tchad, les journalistes des radios 
communautaires sont trouvés 
directement dans leur maison et 
sont tués simplement parce qu’ils 
ont couvert des conflits latents 
entre agriculteurs et éleveurs. »
RSF note « l’incapacité » des Etats 
à assurer leur protection. Depuis 
novembre 2023, deux journalistes 
de radios communautaires ont 
été tués au Mali et au Tchad, où 

Idriss Yaya, journaliste de la Radio 
Communautaire de Mongo, a été 
assassiné en même temps que sa 
femme et leur fils, affirme l’ONG, 
selon laquelle au moins quatre 
autres journalistes ont été enlevés.
L’ONG dit avoir recueilli les 
signatures de responsables de 
547 radios communautaires de 
pays sahéliens et ouest-africains 
au bas d’un appel à destination 
des autorités des pays du Sahel. 
L’appel les presse d’ouvrir 
systématiquement des enquêtes 
en cas d’assassinat, d’agir pour la 
libération des journalistes enlevés, 
de participer à la reconstruction 
des locaux de radio détruits, de 

former les équipes des radios à 
la sécurité et de reconnaître par 
la loi l’importance des radios 
communautaires.
Par le passé, RSF avait décrit 
très sombrement l’état général de 
la presse au Sahel, en passe de 
devenir « la plus grande zone de 
non-information de l’Afrique », 
disait l’ONG en avril 2023. Elle 
décrivait alors des journalistes 
pris entre la violence des groupes 
armés d’une part, et d’autre part 
les restrictions, les pressions, 
les suspensions de médias et les 
expulsions de correspondants 
étrangers par les autorités.
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Plus de 500 radios locales d’Afrique de l’Ouest lancent 
un appel à la protection des journalistes au Sahel



RDC 
La crise humanitaire largement 

sous-financée, alerte l’ONU

L’Iran construit un mur le long de sa frontière 
avec l’Afghanistan

L’Ukraine et la Russie s’opposent dans un rare 
face-à-face diplomatique à l’ONU

En RDC, la crise 
humanitaire dans le 
pays reste sous-financée 

à trois mois de la fin de l’année, 
alertent les Nations Unies. Les 
besoins ont explosé alors que 
les moyens restent maigres. 
Pourtant, le pays compte près 
de 6,4 millions de déplacés 
internes, dont deux tiers se 
trouvent dans le Nord-Kivu, 
le Sud-Kivu et en Ituri, à l’est 
du pays. Pour faire face à cette 
situation, la RDC nécessite 2,6 
milliards de dollars (environ 
2,4 milliards d’euros), mais 
seuls 37% de cette somme ont 
été débloqués par les bailleurs , 
selon RFI.
« En RDC, c’est une crise 

qui reste très largement 
sous-financée. » C’est ainsi 
que Bruno Lemarquis, 
coordonnateur humanitaire en 
RDC, tire la sonnette d’alarme 

et appelle le gouvernement 
congolais à allouer une part de 
son budget à l’aide humanitaire. 
Certains conflits, tels que 
la guerre en Ukraine et la 

guerre Israël-Gaza, semblent, 
pour lui, attirer davantage de 
ressources. « Si on compare 
cette situation à d’autres crises 
dans le monde, on constate 
que certaines d’entre elles sont 
beaucoup mieux financées, 
souvent en raison de leur 
importance géopolitique ou de 
l’attention médiatique qu’elles 
suscitent », propose-t-il.
Multiplication des crises
« L’autre raison, c’est la pression 
qui existe sur les ressources au 
niveau international, du fait de 
la multiplication des crises. On 
discute constamment aussi avec 
le gouvernement congolais, car 
il est très important qu’il y ait 
également une mobilisation des 

ressources congolaises pour 
répondre à la crise humanitaire 
congolaise. »
Autre conséquence du conflit, 
de nombreuses personnes 
ont été contraintes de fuir en 
urgence, laissant tout derrière 
elles. « Ils n’ont plus de moyens 
de subsistance. » Dans cette 
situation, certains se voient 
contraints de recourir à « des 
stratégies de survie négatives 
», y compris « la prostitution 
et le trafic », souligne le 
coordinateur. Cette réalité 
contribue en grande partie à 
l’augmentation alarmante des 
lieux de prostitution dans les 
camps de déplacés.

L’Iran a construit un 
mur de dix kilomètres 
le long de sa frontière 

afghane pour empêcher la 
venue de clandestins afghans 
mais aussi entraver le trafic de 
drogue.
Ce mur en béton a été construit 
sur une petite portion de la 
frontière avec l’Afghanistan 
qui est longue de 900 
kilomètres. L’objectif final 
des autorités est de construire 
le mur tout le long de la 
frontière avec l’Afghanistan 
mais aussi le Pakistan. Il vise 

à empêcher les travailleurs 
clandestins afghans de 
traverser la frontière.
Deux millions de clandestins 
doivent quitter l’Iran
Selon les autorités, plus de 
deux millions d’Afghans sont 
venus en Iran depuis l’arrivée 
au pouvoir des talibans à 
Kaboul en 2021. Le nouveau 
ministre de l’Intérieur, 
EskandarMomeni, a déclaré, 
il y a quelques jours, que 
tous les clandestins devaient 
quitter le pays. Le chef de 
la police a été plus clair en 

affirmant que deux millions 
de clandestins devaient quitter 
le pays d’ici mars 2025.
Empêcher les trafics
Selon les médias officiels, 
entre cinq et six millions 
d’Afghans vivent en Iran 
parmi lesquels il y a plus de 
deux millions de clandestins. 
L’arrivée massive des Afghans 
a provoqué une campagne sur 
les réseaux sociaux en faveur 
de l’expulsion de ceux-ci alors 
que des manifestations ont 
eu lieu dans plusieurs villes 
du pays. La construction du 

mur vise aussi à empêcher le 
trafic de drogue produite en 

Afghanistan et qui est destinée 
au marché européen ou arabe.

A lors qu’au moins trois 
personnes ont encore 
été tuées et plus 

de 30 autres blessées dans 
une nouvelle attaque russe 
sur Kharkiv, la deuxième 
ville ukrainienne, mardi 24 
septembre, la guerre qui 
ravage l’Ukraine depuis plus 
de deux ans a été au cœur d’un 
Conseil de sécurité spécial 
de l’ONU à New York. Il a 
notamment donné lieu à un 
face-à-face diplomatique rare 
entre le président ukrainien et 
le représentant de la Russie , 
selon RFI.
D’entrée jeu, la Russie a essayé 
de torpiller la réunion. Vassili 
Nebenzia, le représentant 
permanent du Kremlin au 

sein de l’organisation, a 
ainsi expliqué ne « pas avoir 
de temps à perdre pour ce 
numéro de relations publiques 
de VolodymyrZelensky [le 
président ukrainien, NDLR] 
».
Comme ce dernier le résume 
à sa façon, le dialogue est 
donc impossible : « Poutine 
a brisé tellement de lois 
internationales qu’il ne 
s’arrêtera pas tout seul. 
La Russie ne peut qu’être 
contrainte à la paix », déclare 
alors le président ukrainien, 
présent à New-York à 
l’occasion de l’assemblée 
générale des Nations Unies 
qui se déroule cette semaine.
Le représentant russe a 

passé la réunion le nez dans 
son téléphone
Imposer la paix au président 
russe, cela passe notamment 
par des pressions sur les 
amis de la Russie. Le chef 
de la diplomatie américaine, 
Anthony Blinken, a dit par 
exemple vouloir couper les 
livraisons d’armes venues de 
l’Iran et de la Corée du Nord. 
« Le soutien de Téhéran et 
de Pyongyang aide Poutine à 
infliger carnage, souffrances 
et ruine à des hommes, 
des femmes et des enfants 
ukrainiens innocents », a-t-il 
déclaré.
Egalement dans le 
collimateur de Washington 
: la Chine, accusée elle de 

fournir, entre autre, des 
machines-outils à Moscou. 
Faux, lui a répondu du tac 
au tac le ministre chinois des 
affaires étrangères : Pékin est 
« du côté de la paix » a-t-il 
rétorqué.

A l’arrivée, les échanges ont 
débouché sur un débat stérile 
dans lequel chaque camp a 
fait bloc. Le représentant 
russe aura, quant à lui, passé 
la réunion le nez dans son 
téléphone et dans ses dossiers.
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Valeur marchande :
Trois latéraux gauches des Verts dans le « top 5 » africain

Algérie :
Début des cours du 2ème module des préparateurs physiques

Equipe nationale :
Belaïli et Brahimi menacent Benrahma

Comme on l’a constaté ce 
week-end, Benrahma a 
été écarté pour la 3e fois 

de suite de la feuille du match 
de l’OL. L’entraîneur lyonnais 
Pierre Sage a visiblement mis le 
joueur de l’EN dans son viseur, 
et a décidé de ne plus compter 
sur lui, et ce n’est pas le retour 
dans le groupe pro de Rayan 
Cherki qui va l’en dissuader.
Benrahma se retrouve dans 
les gradins lui qui a participé 
au maintien de l’OL en Ligue 
1 l’an dernier. Son entraîneur 
actuel n’arrêtait pas de 
l’encenser à l’époque avant de 
lui tourner le dos cette année, 
une situation compliquée pour 
le joueur qui doit prendre son 
mal en patience et, peut-être, 
supporter les conséquences 
d’une telle décision, car son 
manque de temps de jeu 
s’annonce fatal surtout pour 
son aventure avec l’EN.
Déjà critiqué pour son 
manque de productivité chez 
les Verts, Benrahma pourrait 
payer les frais de cette mise 
à l’ecart en club, sa présence 
le mois prochain au CTN est 
sérieusement remise en cause. Il 

pourrait ne pas être convoqué, il 
faut dire que Petkovic a de plus 
en plus de choix dans ce poste 
d’ailier gauche, ça n’a pas été 
le cas au début du mois, mais 
depuis, les choses ont changé 
vers le positif pour certains 
joueurs, on parle notamment 
d’Youcef Belaïli qui enchaîne 
les belles performances sous 
le maillot de l’Espérance, il 
est en train de marcher sur 
l’eau, au point où les medias 
tunisiens se demandent 
comment un tel joueur a été 
sacrifié en sélection, certains 
vont plus loin, en affirmant 
qu’il est plus performant que 
tous les attaquant actuels de la 
sélection même lorsqu’il est en 
méforme. Belaïli affiche une 
forme éblouissante aussi bien 
techniquement que sur le plan 
physique. Il a rarement été 
dans cette forme depuis 2022 
lorsqu’il a repris les mauvaises 
habitudes et que Belmadi a 
commencé à le maudire, c’est 
dire qu’un autre Belaïli a vu 
le jour avec son retour au 
club avec qui il a déjà gagné 2 
ligues des champions et où il 
compte en brandir une 3e, un 

constat qui menace Benrahma 
et qui met aussi Petkovic dans 
la gêne, car ce dernier qui a 
déjà reconnu la suprématie 
technique du joueur continue 
de le marginaliser, toujours 
sous pretexte qu’il n’est pas en 
forme, un argument qui ne tient 
plus la route au vu des dernières 
performances de l’enfant 
d’Oran. Belaïli n’est pas la 
seule menace pour Benrahma 
à l’occasion du prochain stage, 
puisque Brahimi qui n’est plus 
avec l’EN depuis juin a fini par 
rejouer à Gharrafa. Il a reglé 
ses problemes avec le club et le 
staff, il a commencé à jouer et à 
marquer, et comme il fait partie 
des éléments sélectionnables 
dans ce poste d’ailier gauche, 
on imagine qu’il va revenir 
dans la course. Il se retrouve 
avec Belaïli, Benrahma et 
même Amoura dans la liste 
élargie et le Bosniaque aura 
la dure mission de faire un 
choix, c’est dire que les jours 
de Benrahma en sélection sont 
menacés, son malheur dans 
son club risque de relancer ses 
concurrents.

Avec le retour au premier 
plan de Jaouen Hadjam, 
il y a clairement de la 

qualité chez les Verts dans ce 
secteur. Vladimir Petkovic, 
sélectionneur de l’Algérie, peut 
compter sur Rayan Aït-Nouri 
dans ce rôle mais aussi Ramy 
Bensebaïni en cas d’urgence. 
Le trio en question fait partie du 
« top 5 » des latéraux gauches 
africains les mieux cotés sur 
le marché selon l’observatoire 
CIES Football. Détails.
C’est Aït Nouri qui domine 
le classement. En effet, le 
pensionnaire de Woverhampton 
vaut 38 millions d’euros. L’âge 

(23 ans) et le championnat 
(Premier League) dans lequel 
évolue le joueur restent 
déterminants dans cette 
appréciation. Le Dz voit 
le Mozambicain Reinildo 
Mandava (30 ans/Atlético 
Madrid) et le Sénégalais Ismaïl 
Jakobs (25 ans/Galatsaray SK) 
arriver (loin) derrière.
La belle remontée de Hadjam
En 4e position, il y a Ramy 
Bensebaïni (29 ans) qui joue au 
Borussia Dortmund et coûterait 
7 millions d’euros d’après la 
boite spécialisée. Cette baisse 
nette (il était à 12 millions 
d’euros en décembre 2023) 

dans la valeur marchande 
s’explique par le fait qu’il n’ait 
pas trop joué depuis la saison 
écoulée (blessure au genou) 
sinon il serait certainement sur 
le podium.
Pour clore le « top 5 », on 
retrouve Jaouen Hadjam (6 
millions d’euros) complètement 
ressuscité depuis qu’il a rejoint 
les BSC Young Boys (Suisse) 
l’hiver écoulé. Pour faire le 
parallèle avec Transfermarkt, 
on notera que l’ancien 
pensionnaire du FC Nantes 
(21 ans) en valait 3 fois moins 
(1.5 million d’euros) avant son 
arrivée chez les Bernois.

Le deuxième module 
de la formation des 
préparateurs physiques 

a débuté au Centre des sports 
et loisirs de Tikjda (Bouira) 
et se poursuivra jusqu’au 27 
septembre, a indiqué mercredi, 
un communiqué de la Fédération 
algérienne de football (FAF).
Le lancement du stage organisé 
par la direction technique 
nationale (DTN) a été assuré 
par Fouad Chiha, chef du 
département de formation, en 

présence d’experts et docteurs 
de renom dans le domaine, 
tels que Benyamina Mohamed 
Mehdi, Mansouri Abdallah, 
Ahmed Khallil Khebab et 
Chebah Khaled.
Les stagiaires devront 
présenter des travaux à la fois 
théoriques et pratiques tout au 
long de cette formation dont 
l’objectif est de permettre aux 
participants d’approfondir leurs 
compétences en préparation 
physique, souligne la FAF.
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Real Madrid :
Kylian Mbappé a fait taire tous ses détracteurs

Raphaël Varane prend sa retraite

À nouveau buteur avec 
le Real Madrid, Kylian 
Mbappé est dans une 

forme olympique à la Casa 
Blanca. Entre les automatismes 
qui s’installent et la régularité 
qu’il affiche, les critiques de 
ses détracteurs ne semblent 
désormais qu’un lointain 
souvenir pour le capitaine des 
Bleus.
Le Real Madrid accueillait 
le Deportivo Alavés, sur sa 
mythique pelouse du stade 
Santiago Bernabéu, dans le cadre 
de la 7e journée de Liga. Une 
rencontre que les Merengues ont 
su dominer et maîtriser (3-2) pour 
empocher trois précieux points 
dans la course au titre. Cette 
victoire permet en effet à la Casa 
Blanca de revenir à un petit point 
des Blaugranas qui recevront 
Getafe ce mercredi soir. Et pour 
cette affiche, Carlo Ancelotti 
alignait son quatuor magique, 
Bellingham, Rodrygo, Vinicius 
Jr et Mbappé, qui démarrait une 
fois encore en position d’avant-
centre. Une absence de rotation 
qui n’est pas passée inaperçue 
avec le calendrier surchargé des 
Merengues. Ce succès a tout 

d’une rencontre référence pour 
les troupes de l’entraîneur italien. 
Scruté depuis le début de saison 
pour ses moindres faits et gestes, 
les projecteurs étaient encore 
braqués sur Kylian Mbappé. 
Auteur d’une belle prestation, le 
Français devra néanmoins passer 
des examens médicaux pour 
évaluer sa douleur à l’ischio-
jambier.
Au-delà de la victoire, il y a un 
vrai échantillon positif à retenir, 
sur lequel Carlo Ancelotti pourra 
s’appuyer dans les prochaines 
semaines pour consolider son 
projet tactique faramineux avec 
autant de talent offensif : « 
C’est très bien, en attaque, on 
s’en sort très bien. Pendant une 
heure, l’équipe a très bien joué, 
cherchant des opportunités de 
différentes manières, dans les 
transitions, filtrant les passes… 
L’équipe s’améliore, cela nous 
convient bien, le calendrier est 
très exigeant. Dimanche sera 
également très exigeant », a 
déclaré l’ancien coach du PSG et 
de l’AC Milan en conférence de 
presse. Si les victoires deviennent 
rapidement un quotidien banalisé 
au Real Madrid, certains doutes 

existaient quant à la capacité de 
Kylian Mbappé à s’intégrer au 
collectif avec Rodrygo, Vinícius 
Júnior et Jude Bellingham.

Une prestation XXL 
et une connexion huilée

Kylian Mbappé a marqué et pas 
sur pénalty, messieurs dames. 
C’est en effet à souligner, tant les 
critiques se faisaient nombreuses 
autour de l’attaquant français qui 
peinait à se montrer, de manière 
régulière sur une rencontre, 
efficace et réaliste devant les 
cages. Face à Alavés, il n’a pas 
fallu beaucoup d’occasions à 
l’ancien joueur du Paris Saint-
Germain pour être décisif. 
Sur une percée axiale, Jude 

Bellingham a trouvé dans l’axe 
Vinícius Júnior devant la surface. 
Le Brésilien a décalé sur la 
gauche Kylian Mbappé dont le 
tir croisé à ras de terre a trompé 
Antonio Sivera. Le Français 
a néanmoins été signalé hors-
jeu et le but a été refusé (22e). 
Voilà ce qui a néanmoins mis le 
capitaine des Bleus en confiance 
puisque moins de 20 minutes 
plus tard, Kylian Mbappé, qui a 
été servi par Federico Valverde, 
a merveilleusement bien joué 
l’une-deux avec Jude Bellingham 
en appuie pour se retrouver dans 
la surface, effaçant Moussa 
Diarra avant d’ajuster Antonio 
Sivera (40e).

Une belle action collective qui 
montre la connexion huilée entre 
Kylian Mbappé et les autres 
cadres de l’équipe, notamment 
Jude Bellingham : « Jude 
grandit, il a aidé Mbappé, il a 
fait un match très complet. Il 
doit s’habituer un peu plus au 
terrain, comme l’année dernière 
». Et parmi les joueurs ayant 
inscrit le plus de buts après 
leurs 7 premiers matchs avec le 
maillot du Real Madrid en Liga 
au 21e siècle, le Bondynois est à 
la troisième marche du podium 
avec cinq réalisations derrière 
son coéquipier Jude Bellingham 
(6 buts) et la légende Cristiano 
Ronaldo (6 buts). Pour celles et 
ceux qui s’inquiétaient, Kylian 
Mbappé est en forme et a ainsi 
terminé un cinquième match 
consécutif en ayant trouvé le 
chemin des filets, affichant 
désormais un compteur de six 
buts et une passe décisive toutes 
compétitions confondues. Cette 
nouvelle belle performance 
lui permet de revenir à égalité 
d’Erling Haaland dans la course 
au meilleur buteur avec un club 
du Top 5 européen en compétition 
officielle en 2024.

Dans un communiqué 
publié ce mercredi, 
Raphael Varane a 

officiellement annoncé sa fin de 
carrière quelques semaines après 
avoir signé à Côme, en Série A.
Les spéculations autour de la 
possible retraite de Raphaël 
Varane avaient émergé ce mardi. 
Elles se sont finalement révélées 
vraies. Le champion du monde 
2018 avec la France a annoncé, 
ce mercredi, mettre un terme à 
sa carrière professionnelle de 
footballeur. Une décision qui 
arrive à la suite d’une très grosse 
blessure au genou gauche subie 
le 11 aout dernier, en 32e de 
finale de Coupe d’Italie contre 
la Sampdoria Gênes (1-1 et 3-4 
aux t.a.b.), seulement quelques 
semaines après son arrivée à 
Côme, club promu en Serie A et 
coaché par Cesc Fàbregas. Sur le 
site internet de la Lega Serie A, 
le nom de Varane n’apparaissait 
pas parmi les joueurs de Côme 
enregistrés pour disputer le 
championnat. La presse italienne 
évoquait, pendant un temps, la 
possibilité que son contrat puisse 
être résilié.
Formé au Racing Club de Lens, 
le natif de Lille a rejoint le Real 
Madrid en 2011. En Espagne, 
il va disputer 360 rencontres 
sous les couleurs merengues et 
remporter 17 titres, dont trois 
Ligues des champions (2014, 
2016 et 2017) et trois Liga (2012, 
2017 et 2020). Parallèlement 
à son aventure madrilène, il 
découvre l’équipe de France 

en mars 2013. Un maillot bleu 
qu’il va porter 93 reprises et avec 
lequel il a notamment remporté 
la Coupe du monde 2018. Éreinté 
mentalement et physiquement, il 
quitte la sélection en décembre 
2018. En club, il rallie 
l’Angleterre et Manchester 
United, en 2022. Une aventure 
de deux saisons minée par les 
blessures, qui a pris fin cet été. 
C’est finalement à Côme que se 
terminera sa carrière.

Varane prend sa retraite 
à 31 ans

Sur ses réseaux sociaux, l’ex-
défenseur central a posté un 
message émouvant afin de tirer 
sa révérence : « Ils disent que 
toutes les bonnes choses ont une 
fin. Au cours de ma carrière, j’ai 
relevé de nombreux défis, saisi 
chaque occasion, presque tout 
cela était censé être impossible. 
Des émotions incroyables, 
des moments spéciaux et des 
souvenirs qui dureront toute 
une vie. En réfléchissant à 
ces moments, c’est avec une 
immense fierté et un sentiment 
d’accomplissement que je vous 
annonce ma retraite du jeu que 
nous aimons tous. Je me retire 
au plus haut standard, je veux 
sortir par la grande porte ne pas 
m’accrocher au jeu. Il faut une 
grosse dose de courage pour 
écouter son cœur et son instinct. 
Désir et besoins sont deux choses 
différentes. Je suis tombé et 
ressuscité mille fois, et cette fois, 
c’est le moment de m’arrêter et 
de raccrocher mes crampons avec 

mon dernier match en remportant 
un trophée à Wembley », a-t-il 
dans un premier temps expliqué 
avant d’enchaîner.
« J’ai adoré me battre pour moi-
même, mes clubs, mon pays, 
mes coéquipiers et les supporters 
de chaque équipe pour laquelle 
j’ai joué. De Lens à Madrid en 
passant par Manchester, et jouer 
pour notre équipe nationale. J’ai 
défendu chaque écusson avec 
tout ce que j’ai, et j’ai aimé 

chaque minute du voyage. Le 
jeu au plus haut niveau est une 
expérience palpitante. Il teste 
tous les niveaux de votre corps et 
de votre esprit. Les émotions que 
nous éprouvons, vous ne pouvez 
pas trouver cela ailleurs. En 
tant qu’athlètes, on n’est jamais 
satisfait, on n’est jamais rassasié 
par le succès. C’est notre nature 
et ce qui nous alimente. Je n’ai 
aucun regret, je ne changerai rien. 
J’ai gagné plus que je n’aurais 

même pu rêver, mais au-delà 
des accolades et des trophées, 
je suis fier que quoi qu’il arrive, 
je me suis tenu à mes principes 
de sincérité et j’ai essayé de 
laisser le meilleur partout où je 
suis allé. J’espère que je vous 
ai tous rendus fiers. Et donc, 
une nouvelle vie commence en 
dehors du terrain. Je resterai avec 
Côme. Juste sans mes crampons. 
Quelque chose dont j’ai hâte de 
partager plus bientôt. »
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En Bref...

Le mode économie d’énergie plus accessible 
que jamais dans la prochaine mise à jour

 de macOS ?

Le Samsung Galaxy S24 FE se dévoile 
officieusement en vidéo La mise à jour de Google 

Photos pour Android et iOS fait 
évoluer l’éditeur vidéo avec un 
meilleur contrôle de la vitesse 
et du découpage ainsi que de 
nouveaux effets optimisés par 
l’IA.

Après avoir largement investi 
la partie photographie, 
l’intelligence artificielle vient 
muscler l’éditeur vidéo de 
Google Photos. Les versions 
Android et iOS ont droit à une 
mise à jour « qui rend plus 
facile que jamais le montage 
de vos vidéos préférées pour en 
faire des clips époustouflants à 
partager », dixit Google.

De nouveaux préréglages, 
disponibles sur Android et 
iOS, permettent d’effectuer des 
réglages spécifiques, comme le 
découpage automatique de la 
vidéo, le contrôle de la vitesse 
et l’optimisation de l’éclairage, 
le tout en quelques clics.

Une interface plus pratique

L’IA peut également appliquer 
des effets tels que l’ajout de 
ralenti, de zoom ou encore le 
suivi de mouvement dynamique 
du sujet principal de la vidéo. 
Ces nouvelles fonctionnalités 
basées réunies dans un onglet « 
préréglages ».

L’interface de l’éditeur vidéo 
gagne en ergonomie et en clarté, 
avec des icônes agrandies qui 
portent le nom de leur fonction. 
La version Android de Google 
Photos a également droit à 
quelques évolutions spécifiques.

Des outils d’IA spécifiques 
pour Android

Au menu, un outil intitulé « 
Vitesse » qui permet de créer des 
vidéos au ralenti ou accélérées, 
un bouton « Amélioration 
automatique » ajuste la couleur 
et la stabilité de l’image. 
Enfin, l’outil de découpage des 
séquences a été mis à jour pour 
gagner en précision.

Le déploiement de cette mise 
à jour est en cours. Elle n’est 
pas encore disponible pour la 
version française de Google 
Photos à l’heure où nous 
écrivons ces lignes.

Alors que macOS Sequoia est 
disponible depuis quelques 
jours, la prochaine mise à jour 
du système d’exploitation 
laisse d’ores et déjà entrevoir 
l’arrivée d’une fonctionnalité 
bien pratique. Les utilisateurs 
pourront désormais basculer 
plus facilement vers le mode 
économie d’énergie.
Si vous avez un iPhone, vous 
savez certainement que vous 
pouvez activer le mode économie 
d’énergie pour économiser la 
batterie de votre smartphone. Ce 
dernier a d’ailleurs été introduit 
sur macOS voilà maintenant 
plusieurs années, mais restait 
toutefois accessible uniquement 

depuis les paramètres système. 
Afin de simplifier les choses, 
Apple a décidé d’introduire 
un nouveau bouton pour vous 
permettre d’activer en un 
rien de temps le mode basse 
consommation sur votre Mac.
macOS Sequoia 15.1 : le mode 
économie d’énergie activable en 
seulement deux clics
Ce lundi 23 septembre, la 
marque à la pomme a proposé 
aux développeurs la cinquième 
bêta de macOS Sequoia 15.1. 
À cette occasion, ces derniers 
ont pu s’apercevoir d’un ajout 
plutôt intéressant, à savoir un 
bouton visant à simplifier le 

basculement vers le mode basse 
consommation sur Mac.
Comme vous pouvez le voir sur 
la capture d›écran ci-dessous 
partagée par nos confrères de 
9to5Mac, la barre des menus 
vous permettra prochainement 
d›activer le mode économie 
d›énergie en cliquant simplement 
sur l›icône Batterie. Cela signifie 
donc que vous n›aurez plus 
besoin de vous rendre dans 
les Réglages et que deux clics 
suffiront à activer ce mode. À 
l›instar d›iOS, vous noterez 
par ailleurs que la batterie 
s›affichera en jaune afin de vous 

indiquer que le mode basse 
consommation est activé.
Rappelons qu’une fois activé, le 
mode consommation d’énergie 
limite les performances de 
votre appareil. Celui-ci met 
également en suspens diverses 
tâches en arrière-plan et réduit 
la luminosité ainsi que le taux 
de rafraîchissement de l’écran. 
Sa fonction première étant 
bien entendu de vous faire 
économiser de l’énergie afin 
que vous puissiez utiliser votre 
ordinateur sur une plus longue 
période.

Attendu pour cet automne, 
le Galaxy S24 FE vient 
de se dévoiler avec un 

peu d’avance. En effet, une vidéo 
de déballage et de présentation 
du prochain smartphone de 
Samsung circule déjà sur la 
Toile.
Inaugurée il y a maintenant 
quatre ans, la gamme FE 
de Samsung permet aux 
consommateurs de faire 
l’acquisition de smartphones 
haut de gamme à prix réduit. 
Après un Galaxy S23 FE plutôt 
réussi l’année dernière, mais 
pas exempt d’imperfections, le 
fabricant sud-coréen va bientôt 

remettre le couvert avec son 
successeur. Alors qu’il devrait 
justement être officialisé sous 
peu, le Galaxy S24 FE vient de 
se dévoiler entièrement au détour 
d’une vidéo de présentation 
visiblement sortie un peu trop 
tôt.

Le Galaxy S24 FE nous 
dévoile tous ses secrets

Sur X.com, le célèbre Evan Bless, 
aussi connu sous le pseudonyme 
evleaks, a récemment partagé 
une vidéo promotionnelle du 
Galaxy S24 FE. L’occasion 
d’en apprendre un peu plus sur 
les spécificités de cet appareil, 
qui s’était pourtant fait plutôt 

discret jusqu’à aujourd’hui. 
On y apprend tout d’abord que 
le smartphone accessible de 
Samsung sera équipé d’une 
puce Exynos 2400e, qui devrait 
délivrer des performances 
supérieures à celles de l’Exynos 
2400.
Cette année, le nouveau modèle 
devrait par ailleurs troquer son 
habituelle dalle de 6,2 pouces 
contre un écran plus grand de 
6,7 pouces. Notez que le pic 
de luminosité devrait lui aussi 
augmenter puisque l›écran du 
Galaxy S24 FE devrait atteindre 
les 1 900 nits (contre 1 450 
auparavant). La définition Full 
HD+ de l›écran restera toutefois 
identique à celle du Galaxy S23 
FE.
Sur le papier, le Galaxy S24 FE 
devrait jouir d’une meilleure 
autonomie que son prédécesseur 
puisqu’il sera désormais 
alimenté par une batterie de 4 
700 mAh. Pour rappel, malgré sa 
batterie de 4 500 mAh, le Galaxy 
S23 FE peinait à tenir la charge 
une journée entière.

Une hausse de prix à venir 
pour le Galaxy S24 FE ?

Sans surprise, l’appareil 
reprendra globalement les 
courbes de son grand frère, 
le Galaxy S24, sorti quelques 
mois plus tôt. Côté photo, nous 
retrouverons un appareil photo 
principal de 50 mégapixels, 
un objectif ultra-large de 12 
mégapixels, un téléobjectif de 8 
mégapixels avec zoom optique 
3x ainsi qu’un capteur selfie de 
10 mégapixels.

Ces derniers jours, diverses 
fuites ont laissé entrevoir une 
hausse de 50 euros pour le 
prix de lancement du Galaxy 
S24 FE. Par conséquent, celui-
ci devrait être commercialisé 
à partir de 749 euros pour le 
modèle à 8 Go de RAM et 128 
Go de stockage interne, là où 
la variante dotée de 8+256 Go 
serait proposée à 809 euros. 
Sachez que plusieurs coloris 
devraient être disponibles, dont 
bleu, graphite, gris, vert menthe 
et jaune. L’annonce officielle 
serait d’ailleurs prévue pour ce 
jeudi 26 septembre.
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Fer, vitamine D, 
magnésium… Vous 
aurez peut-être besoin de 

suppléments médicamenteux 
en vitamines et oligoéléments 
durant votre grossesse, en plus 
d’une alimentation variée, pour 
favoriser le bon développement 
du fœtus. Mais demandez 
toujours conseil auprès de votre 
médecin ou sage-femme avant 
de vous lancer dans un cocktail 
vitaminique. Le point avec 
Cécilia Martel, sage-femme 
libérale à Lyon.
Durant ces neuf mois où vous 
portez un enfant, votre corps 
a des besoins plus élevés en 
vitamines et en minéraux. La 
base reste avant tout d’avoir 
une alimentation équilibrée et 
variée, pour donner au bébé tous 
les éléments nutritifs dont il a 
besoin. Mais parfois, le corps a 
besoin d’un coup de pouce pour 
avoir son apport quotidien, et la 
supplémentation va aider au bon 
fonctionnement de l’organisme.

Pourquoi prendre des 
compléments alimentaires 

quand on est enceinte ?
Idéalement, il est conseillé 
de prendre des vitamines de 
grossessedès que le désir 
d’enfant est là, ou qu’il y a un 
projet de grossesse. Vous en 
parlerez probablement pendant la 
consultation préconceptionnelle.
De l’acide folique pendant la 
période de préconception
Il est recommandé de prendre 
de l’acide folique (ou vitamine 
B9) pendant la période 
périconceptionnelle (période 
autour de la conception), 
recommande Cécile Martel, 
sage-femme libérale à Lyon.
« Cet acide folique va servir à 
fermer le tube neural du bébé ». 
Ce qui réduit le risque d’anomalie 
du tube neural (malformation 
congénitale appelée spina bifida 
qui survient au cours du premier 
mois après la conception).
Il est recommandé d’en prendre 
quatre à huit semaines avant 
toute conception. La prise 
d’acide folique se poursuit 
au début de la grossesse : « Il 
faut prendre de l’acide folique 
jusqu’à douze semaines, à raison 
d’un comprimé par jour », 
indique la sage-femme.
Attention : il faut prendre de 
l’acide folique seul. Dans les 
compléments vitaminiques que 
l’on trouve en pharmacie, l’acide 
folique n’est pas présent en 
assez grande quantité pour être 
efficace.
Où acheter des compléments 

alimentaires quand on est 
enceinte ?

Vous pouvez généralement 
trouver en pharmacie des « 
cocktails de vitamines ». Ces 
compléments mutlivitaminiques 
vendus dans le commerce 
sans ordonnance rassemblent 
l’ensemble des vitamines 
recommandées pour le bon 
développement du fœtus : zinc, 
vitamines, fer, magnésium, 
etc. Pourtant, ces cocktails 
multivitamines sont décriés par 
les spécialistes, qui pointent 
du doigt leur inefficacité, à 
cause des quantités trop faibles 
présentes dans le mélange.
Vous pouvez acheter des 
compléments vitaminiques seule 
dans votre coin, en pharmacie, 
mais je ne le recommande pas, 
car les quantités sont minimes. 
On élimine tout en urinant. Les 
vitamines et les minéraux ne 
fixent pas, et leur prise ne sert 
donc à rien. Cécilia Martel
Il est donc recommandé de 
vous adresser à votre médecin, 
gynécologue ou sage-femme, qui 
vous prescrira des compléments 
alimentaires sur ordonnance, qui 
contiennent de grandes quantités 
en vitamines et minéraux.
Quelles vitamines et minéraux 
prendre quand on est enceinte ?
Pendant la grossesse, plusieurs 
vitamines et minéraux sont 
essentiels. Si la femme enceinte 
possède une quelconque 
carence, ou si elle manifeste 
des symptômes que certains 
compléments alimentaires 
pourraient améliorer ou soulager, 
la sage-femme ou le médecin 
lui prescrira des suppléments 
vitaminiques sur ordonnance.

Le fer
Les besoins en fer augmentent 
pendant les neuf mois de 
grossesse. S’ils doivent en 
premier lieu être couverts par une 
alimentation équilibrée, certaines 
femmes ont une carence. « On 
prescrit du fer, mais pas à toutes 
les femmes enceintes. On réalise 
au préalable une prise de sang, 
pour savoir si la patiente est 
anémiée, et s’il y a une carence 
en fer. Si c’est le cas, je prescris 
du fer dans une dose beaucoup 
plus augmentée que ce que 
l’on trouve dans le commerce 
», explique Cécilia Martel. 
Conclusion : la supplémentation 
en fer n’est pas systématique.

Le magnésium
Le magnésium fait partie 
des éléments minéraux 
indispensables au bon 
fonctionnement de notre 
organisme. « Il est possible de 
prescrire du magnésium si la 
femme enceinte se plaint de 
crampes, de fourmis dans les 

doigts ou dans les jambes au 
cours de sa grossesse », indique 
la sage-femme. C’est comme 
pour le fer : ce supplément 
n’est pas donné de manière 
systématique, seulement lorsque 
c’est indiqué.
On donne du magnésium en 
grosses quantités, à raison de 
deux gélules trois fois par jour 
– encore une fois, rien à voir 
avec ce que l’on trouve dans le 
commerce. Cécilia Martel

La vitamine D
Elle est connue pour sa capacité 
à absorber le calcium présent 
dans les aliments, utile pour 
bien fixer les os. On comprend 
alors l’importance de la vitamine 
D dans la formation des os 
de votre futur bébé, pendant 
la grossesse. La vitamine 
D contribue également à la 
croissance des cellules, et au 
bon développement du système 
immunitaire.
Elle est naturellement fabriquée 
par le corps grâce au soleil. 
Ces derniers temps, comme 
nous sommes moins souvent 
exposées aux rayons du soleil en 
raison des contraintes liées à la 
pandémie, vous aurez droit à une 
supplémentation de vitamine 
D de façon systématique, au 
sixième mois de grossesse.
On prescrit une ampoule 
de vitamine D d’un million 
d’unités. Avant, on ne faisait cela 
que l’hiver, mais maintenant que 
les gens sortent un peu moins, on 
le donne de façon systématique. 
Cécilia Martel

La vitamine B9
La vitamine B9 (ou folates) est 
naturellement présente dans 
certains aliments : lentilles, 
légumes verts (brocolis, choux 
de Bruxelles, épinards, etc.), 
légumineuses, œufs… Il s’agit 
d’un nutriment important qui va 
aider l’organisme à fixer le fer. 
« Je donne de la vitamine B9 
pendant la grossesse, uniquement 
lorsque je n’arrive pas à fixer le 
fer chez les futures mamans qui 
sont anémiées », observe la sage-
femme.

L’iode
On recommande souvent de 
prendre une supplémentation en 
iode pendant la grossesse, car 
elle diminuerait la probabilité de 
développer une hyperthyroïdie 
après la grossesse. Mais il 
n’existe pas à ce jour assez 
d’études randomisées pour 
démontrer les réels avantages et 
inconvénients de l’iode avant, 
pendant et après la grossesse 
(source 1), et ce supplément 
n’est aujourd’hui plus donné de 
manière systématique.

Grossesse : quand 
commencer à prendre une 

supplémentation ?
Vous ne savez pas quand 
commencer à prendre vos 
vitamines ? Globalement, 
la prise d’un supplément 
vitaminique destiné aux femmes 
enceintes est recommandée tout 
au long de la grossesse. Certains 
compléments alimentaires sont 
recommandés avant la grossesse, 
comme l’acide folique, d’autres 
en début, d’autres au sixième 
mois, comme la vitamine D… 
Et d’autres, simplement lorsque 
des symptômes apparaissent, 
traduisant une carence en 
quelque chose ! Cela peut être 
de la fatigue, des crampes, une 
anémie…
Comme indiqué plus haut, il 
vous est possible de prendre 
des suppléments vitaminiques 
de votre côté pendant la 
grossesse, en achetant vous-
même un « cocktail de 
pharmacie » dans le commerce, 
en pharmacie généralement. 
Mais beaucoup de spécialistes 
le déconseillent, préférant 
prescrire sur ordonnance un 
compliment alimentaire adapté 
et dosé, lorsque cela se montrera 
nécessaire.

Enceinte, quelle vitamine 
prendre contre la fatigue ?

Tout d’abord, avant même 
de vous tourner vers les 
compléments alimentaires, 
essayez de privilégier une 
alimentation riche en calcium, 
en fer, en fibres, en vitamines 

B9. Mangez aussi des protides 
et des lipides. L’objectif est de 
consommer de tout de manière 
équilibrée et saine.
Concernant la prise de 
suppléments vitaminiques, une 
fatigue se traduit généralement 
par une carence en fer : on 
prescrit donc du fer. Dans tous 
les cas, si vous êtes très très 
fatigué, n’hésitez pas à consulter 
votre médecin ou votre sage-
femme.

Quels aliments sont 
recommandés pendant la 

grossesse ?
Les compléments alimentaires 
apportent les besoins nutritifs 
nécessaires au bébé, mais c’est 
avant tout par l’alimentation que 
vous donnerez à votre enfant 
ce qu’il lui faut pour bien se 
développer, et bien grandir. Voici 
une liste non exhaustive des 
aliments à privilégier pendant la 
grossesse, et leurs apports.

La vitamine B9
Une alimentation variée et 
équilibrée en fruits et légumes 
vous apporte normalement 
suffisamment de vitamines B9 
ou folates.
On trouve essentiellement des 
vitamines B9 dans les aliments 

suivants :
Les légumes vert foncé 
(épinards, choux de Bruxelles, 
brocolis…) ;
La levure ;
Les noix ;
Les pois chiches.
Le fer

Le fer est présent dans les 
aliments suivants :

La viande (une à deux fois par 
jour) ;
Le poisson (une à deux fois par 
semaine) ;
Les légumes secs et légumineuses 
(haricots blancs, rouges, pois 
chiches, lentilles) ;
Les légumes vert foncé ;
Consommez aussi des jus 
d’orange, de pamplemousse, 
cette vitamine C vous aide à fixer 
le fer.

La vitamine D
Vous en trouverez dans :

Les poissons gras, type sardine, 
thon, saumon, maquereau… ;
Les produits laitiers.
Les fibres
Vous en trouverez dans :
Les pruneaux ;
Les produits céréaliers complets 
(pain, farine, avoine, riz, 
pâtes…).

Les vitamines et minéraux à prendre pendant
 la grossesse
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Dans un monde en quête 
perpétuelle de bien-
être et d’harmonie, 

une pratique millénaire fait son 
grand retour : la lithothérapie. 
Longtemps cantonnée au 
domaine du soin alternatif, cette 
discipline basée sur les propriétés 
énergétiques des pierres 
s’immisce désormais dans nos 
intérieurs. Mais qu’est-ce que 
la lithothérapie en décoration, 
et comment s’exprime-t-elle 
concrètement dans nos espaces 
de vie ?

Aux origines de la 
lithothérapie

La lithothérapie, du grec «lithos» 
(pierre) et «therapeia» (cure), 
repose sur la croyance que les 
pierres et cristaux possèdent 
des vertus thérapeutiques. 
Cette pratique, dont les racines 
remontent à l’Antiquité, connaît 
un regain d’intérêt depuis 
quelques années, porté par un 
mouvement global de retour au 
naturel et aux médecines douces.
La lithothérapie s’invite dans 

la décoration
L’intégration de la lithothérapie 
dans la décoration d’intérieur 
représente une évolution 
naturelle de cette pratique. 
Les adeptes ne se contentent 
plus de porter des bijoux ou 
de garder des pierres sur eux ; 
ils cherchent à imprégner leur 
environnement quotidien des 
énergies bénéfiques attribuées à 
ces minéraux.

Des pierres aux multiples 
vertus décoratives

Outre leurs supposées propriétés 
énergétiques, les pierres et 

cristaux présentent des qualités 
esthétiques indéniables :
Diversité chromatique : du rose 
tendre du quartz rose au violet 
profond de l’améthyste, en 
passant par le bleu apaisant de la 
sodalite, les pierres offrent une 
palette de couleurs naturelles 
s’adaptant à tous les styles 
décoratifs.
Formes variées: brutes, polies, 
en géodes ou sculptées, les 
pierres se déclinent sous diverses 
formes, permettant de jouer sur 
les volumes et les textures dans 
la décoration.

Luminosité: Certains cristaux, 
comme le cristal de roche, ont la 
capacité de réfracter la lumière, 
apportant éclat et dynamisme à 
un intérieur.

 Intégration dans l’espace 
de vie

Les possibilités d’intégration 
des pierres dans la décoration 
sont multiples :
Objets décoratifs: géodes 
imposantes, sphères polies 
ou sculptures en pierre ornent 
étagères et tables basses.
Bijoux d’intérieur: suspensions 
en cristaux, attrape-rêves ornés 
de pierres fines.
Éléments fonctionnels: 
poignées de porte en agate, sous-
verres en quartz.

Entre ésotérisme et design
Si la dimension énergétique 
reste centrale pour les adeptes 
de la lithothérapie, l’intégration 
des pierres dans la décoration 
séduit également un public plus 
large, attiré par leur esthétique 
naturelle et unique. Cette dualité 
soulève des questions sur la 
perception et l’utilisation de ces 

éléments :
pour certains, il s’agit d’une 
démarche holistique visant 
à créer un environnement 
énergétiquement harmonieux.
pour d’autres, c’est avant tout 
un choix esthétique s’inscrivant 
dans une tendance plus large de 
retour aux matériaux naturels en 
décoration.
L’émergence de la lithothérapie 
dans le domaine de la décoration 
d’intérieur illustre la capacité 
de pratiques ancestrales à se 
réinventer et à s’adapter aux 
aspirations contemporaines. 
Entre quête de bien-être et 
recherche esthétique, cette 
tendance reflète un désir 
croissant de reconnexion avec 
la nature, même au cœur de 
nos espaces les plus intimes. 
Que l’on adhère ou non aux 
principes de la lithothérapie, 
force est de constater que les 
pierres et cristaux apportent une 
touche d’originalité et de naturel 
bienvenue dans nos intérieurs 
modernes.

Rien de plus frustrant que de voir 
les poils repousser alors que l’on 
s’est épilé il y a quelques jours… 
Existe-t-il des solutions pour 
ralentir cette repousse ? On fait 
le point avec une dermatologue.
En 2024, la tendance est à 
l’acceptation de soi, et ce n’est 
pas pour nous déplaire. Cela 
se traduit notamment par un 
recours moins systématique à 
l’épilation : selon une étude*, 
qu’il s’agisse des aisselles, 
des jambes ou du maillot, les 
femmes s’épilent moins (baisse 
de 10 à 12 points selon les 
zones). Toutefois, les femmes 
faisant le choix de s’épiler pour 
des raisons esthétiques restent 
majoritaires et, peu importe 
la méthode d’épilation, elles 
aimeraient toutes pouvoir 
ralentir la pousse des poils entre 
deux épilations. Est-ce possible 
? Et si oui, comment faire ? La 
dermatologue Dr. Esther Carmi a 
répondu à nos questions.
Homme et femme : qu’est-ce 
qui détermine la vitesse de 

pousse des poils ?
génétique, saisons, hormones… 
pourquoi les poils repoussent-ils 
si vite ?
«Différents facteurs influencent 
la pousse du poil», commence 

le Dr. Carmi. «Il y a des 
facteurs génétiques – donc 
une prédisposition à avoir plus 
ou moins de poils et d›une 
certaine couleur – des facteurs 
hormonaux – avec notamment 
l›importance des hormones 
androgènes, ce qui explique la 
pousse des poils importante au 
niveau des aisselles et du pubis à 
la puberté ainsi que la différence 
qui existe souvent en termes de 
pilosité entre hommes et femmes 
–, mais aussi l›impact des saisons 
qui jouent sur la croissance du 
poil, puisque le cycle s›accélère 
dans la période estivale, avec 
une chute saisonnière qui 
démarre généralement au début 
de l’automne et dure 1 à 3 mois.»

À partir de quel âge la 
repousse des poils est-elle 
naturellement plus lente ?

Notre experte souligne 
également que l’âge joue un rôle 
dans la pousse des poils : «Dans 
l›enfance, la croissance des poils 
et des cheveux est très importante 
et rapide, on estime que 90 
% d›entre eux sont en phase 
de croissance». À l›inverse, 
après 50 ans, le pourcentage de 
cheveux en phase télogène, donc 
qui tombent, augmente. C’est 
valable aussi pour les poils, 

ce qui explique que l’on soit 
naturellement moins poilu(e) 
avec le temps qui passe.

Que penser des actifs anti 
repousse des poils parfois 

conseillés ?
Si vous cherchez sur Internet 
des recettes de grand-mère pour 
ralentir la repousse des poils 
de manière efficace, voire de 
l›empêcher, vous en trouverez 
diverses recommandations 
d›actifs, dont l’huile essentielle 
de sauge ou de géranium, l’huile 
de souchet, le jus de citron ou 
encore des produits avec de 
l›huile… de fourmi. «Quand 
on regarde dans la littérature 
médicale, il n›existe pas 
d›actif qui permette de ralentir 
effectivement le cycle pilaire», 
indique la dermatologue, qui 
alerte même sur la toxicité de 

certains d›entre eux, notamment 
l›acide formique contenu dans 
l›huile de fourmi ou l’huile 
essentielle de géranium qui 
risquent de créer des altérations 
cutanées type eczéma de contact 
voire provoquer des brûlures.
Bulbe arraché ou poil coupé : 
comment bien faire pour que les 
poils repoussent moins vite ?
Vous l’aurez compris, il n’existe 
pas d’actif ou d’astuce magique 
capable de ralentir la repousse 
des poils : «Notre programme 
génétique nous permet de réaliser 
24 à 25 cycles pilaires qui sont 
essentiellement sous dépendance 
génétique et hormonale», 
explique le Dr. Carmi.
En revanche, la méthode 
d’épilation que l’on choisit 
a un impact sur la vitesse de 
repousse des poils. En effet, 

le rasage ne fait que couper le 
poil au niveau de la peau, sans 
l›arracher, ce qui fait que dès le 
lendemain, on peut déjà le voir 
de nouveau dépasser de la peau. 
Même chose pour les crèmes 
dépilatoires qui vont dissoudre 
le poil sans aller jusqu›au bulbe. 
L’épilateur électrique et la pince 
à épiler peuvent arracher le poil 
mais également le casser, ce qui 
a le même effet que le rasoir. 
L›épilation à la cire est la plus 
durable des épilations classiques, 
puisqu›elle arrache le bulbe de 
chaque poil et offre jusqu›à 3 
à 4 semaines de tranquillité. 
Toutefois, la meilleure technique 
pour une repousse des poils plus 
lente – voire pour ne plus avoir 
de poils du tout – est l›épilation 
durable avec le laser, dont les 
longueurs d›ondes ciblent le 
bulge des poils (le réservoir de 
cellules souches du follicule 
pileux, ndlr) pour le détruire 
et offrent des résultats visibles 
en termes de repousse (plus 
lente, poils moins épais) dès la 
première séance.

La lithothérapie s’invite dans nos intérieurs  
entre croyances ancestrales et tendance décorative

Comment ralentir la repousse des poils entre deux 
épilations ?



Jouons 
Ensemble

Par: Meriem Akroun

Dans un habit  de fête ou de combat 

nous savons pourquoi nous sommes là? 

Dans cette grande fête du sport  nous sommes les rois du jeu, des 

jeux.  Bombons le torse et jetons nous dans l’arène et jouons avec 

l’esprit libre et le regard fixé sur l’objectif. 

Jouons ensemble de nos différences sans complexe,

 jouons ensemble et racontons notre histoire, nos histoires qui 

nous unissent

 Venus des quatre coins de la planète nous nous retrouvons enfin 

pour un instant de paix, un moment suspendu où les différences de 

nos corps s’expriment librement aux yeux du monde. 

Dans un tatami ou sur une piste seule la  couleur de la médaille 

compte

 Alors, jouons avec toutes nos différences puisque c’est notre force 

Allons jouer ensemble aux jeux paralympiques.

Sara Boueche

Dans les vastes étendues 
du Sahara, une figure 
énigmatique continue 

de captiver l’imagination des 
chercheurs et des passionnés 
d’histoire : Tin Hinan, la 
légendaire reine des Touaregs. 
Son nom, qui signifie ‘’Celle 
des tentes’’ en tamasheq, 
évoque à la fois le mystère et 
la grandeur d’une civilisation 
nomade millénaire. Mais qui était 
vraiment Tin Hinan ? Une figure 
historique dont l’existence est 
attestée ou un mythe fondateur 
profondément ancré dans la 
culture touarègue.

Une tradition orale riche et 
complexe

La tradition orale touarègue, 
transmise de génération en 
génération, dépeint Tin Hinan 
comme une noble femme venue 
du Tafilalet (sud-est du Maroc) 
au Ive siècle de notre ère. 
Accompagnée de sa servante 
Takamat, elle aurait traversé 
le désert pour s’établir dans 

l’Ahaggar , où elle aurait fondé 
une nouvelle confédération 
touarègue, t serait devenue une 
figure matriarcale vénérée pour 
sa sagesse et son leadership. Les 
Touaregs la considèrent comme 
l’ancêtre de nombreuses tribus et 
lui attribuent des pouvoirs quasi-
divins.

 Les preuves archéologiques

Les fouilles archéologiques 
menées dans la région de 
l’Ahaggar, en Algérie, ont révélé 
des tombes datant de l’époque 
supposée de Tin Hinan. La plus 
célèbre de ces tombes, découverte 
en 1925 par l’explorateur français 
Byron Khun de Prorok, est 
souvent associée à Tin Hinan. 
Les artefacts trouvés dans cette 
tombe, notamment des bijoux et 
des objets funéraires, suggèrent 
une femme de haut rang. 
Cependant, l’identification de 
cette tombe comme celle de Tin 
Hinan reste controversée.

Les interprétations 
académiques

Les chercheurs sont divisés 

sur l’interprétation des preuves 
disponibles. Certains, comme 
l’anthropologue Henri Lhote, 
soutiennent que Tin Hinan était 
une figure historique réelle, 
basée sur les découvertes 
archéologiques et les récits oraux. 
D’autres, comme l’historien 
Jean-Loïc Le Quellec, voient 
en Tin Hinan une construction 
mythique, un symbole de 
l’identité touarègue plutôt qu’une 
personne réelle.

La symbolique de Tin Hinan

Qu’elle soit légende ou réalité, 
Tin Hinan joue un rôle crucial 
dans l’identité culturelle des 
Touaregs. Elle incarne les 
valeurs de leadership, de sagesse 
et de résilience. Sa figure est 
souvent invoquée dans les luttes 
contemporaines pour les droits 
des Touaregs et la préservation 
de leur culture. En ce sens, Tin 
Hinan transcende les frontières du 
temps et de l’espace, devenant un 
symbole intemporel de l’héritage 
touareg.

La question de l’existence réelle 
de Tin Hinan reste ouverte. Les 

preuves archéologiques et les 
récits oraux offrent des indices 
précieux, mais ne suffisent pas à 
trancher définitivement le débat. 
Que Tin Hinan soit une figure 
historique ou une légende, son 

impact sur la culture touarègue 
est indéniable. Elle continue 
d’inspirer et de fasciner, rappelant 
l’importance des mythes et des 
légendes dans la construction des 
identités culturelles.

Combattant durant la Seconde 
guerre mondiale, enseignant, 
plusieurs fois ministre, il a 
dirigé l’agence onusienne 
pendant treize ans. La deuxième 
université publique de Dakar 
porte son nom depuis son 
centenaire, en 2021.

L’intellectuel sénégalais 
Amadou Mahtar Mbow, qui 
dirigea l’Unesco pendant treize 
ans, est décédé dans la nuit du 23 
au 24 septembre à Dakar à l’âge 
de 103 ans. « C’est avec une 
profonde émotion que j’apprends 
la disparition du Professeur 
Amadou Mahtar Mbow, ancien 
Secrétaire général de l’Unesco 
et un grand défenseur du 

multilatéralisme », a réagi le 
président sénégalais Bassirou 
Diomaye Faye sur X. « C’est 
un des patriarches de la Nation 
sénégalaise qui s’est éteint, en 
laissant un héritage inestimable, 
marqué par son combat pour une 
justice éducative et culturelle 
mondiale », a-t-il ajouté.

Figure emblématique

Amadou Mahtar Mbow, qui 
a dirigé l’Organisation des 
Nations unies pour l’éducation, 
la science et la culture (Unesco) 
de 1974 à 1987, était une figure 
emblématique du Sénégal qui a 
marqué son pays et l’Afrique 
par son engagement en faveur de 
l’éducation et de la paix.

Universitaire et brillant 
intellectuel, il a fait ses études 
en France, a enseigné l’histoire 
et la géographie et a été 
successivement ministre de 
l’Éducation puis de la Culture 
sous le régime de l’ex-président 
Léopold Sédar Senghor (1960-
1980).

Amadou Mahtar Mbow, né en 
mars 1921 pendant la période 
coloniale, était également connu 
pour son engagement politique. 
Il avait pris activement part à 
la lutte pour l’indépendance du 
Sénégal. En 2008, il a présidé 
les « assises nationales », une 
vaste consultation citoyenne, qui 
avaient pour objectif de proposer 
des solutions à la crise politique, 
économique que traversait son 
pays.

Décès de l’ex-directeur de l’Unesco,
 le Sénégalais Amadou Mahtar Mbow

Tin Hinan, Reine des Touaregs
Entre mythe et réalité

Le coin des poètes
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Les routes de la soie sont multiples 
et parcourent plusieurs continents, 
de l’Asie à l’Europe en passant 
par l’Afrique. C’est justement 
l’interconnexion de ce qui est la 
première culture véritablement 
mondialisée qu’a voulu mettre en 
lumière le British Museum.
Une nouvelle exposition intitulée 
« Routes de la soie » rassemble 
une vaste collection d’objets 
provenant de divers pays.
« Les gens sont peut-être habitués 
à l’idée que la Route de la soie 
est une route commerciale unique 
entre l’est et l’ouest. Mais dans 
cette exposition, nous présentons 

une vision assez différente. Nous 
l’appelons « Routes de la soie », 
au pluriel. Le pluriel est important 
car nous la présentons plutôt 
comme un réseau de routes qui 
se chevauchent et qui relient les 
communautés d’Asie, d’Afrique 
et d’Europe dans toutes les 
directions, non seulement par 
voie terrestre, mais aussi par voie 
fluviale et maritime. », a expliqué 
Sue Brunning, conservateur des 
collections européennes du haut 
Moyen Âge, The British Museum.
Cette exposition examine 
l’influence des routes 
commerciales de la soie sur les 

cultures. La route de la soie étant 
l’une des artères commerciales 
les plus importantes du monde 
antique reliant l’Asie orientale à 
l’Afrique et à l’Europe du Nord-
Ouest du deuxième siècle avant 
Jésus-Christ au quinzième siècle 
après Jésus-Christ.
« Il s’agit d’une peinture murale 
associée à un groupe connu 
sous le nom de Sogdiens, qui 
étaient de grands commerçants 
le long des routes de la soie à 
cette époque, parcourant de très 
grandes distances. Nous avons 

des traces de leur passage, par 
exemple, de la Chine à l’Inde et 
au Moyen-Orient. Cette peinture 
murale montre une procession 
comprenant des chameaux, que 
l’on pourrait s’attendre à voir dans 
un spectacle de la Route de la soie, 
mais aussi des éléphants et des 
personnes venant de différentes 
parties du monde qui se rendent 
tous à un tombeau ancestral dans 
le cœur des Sogdiens, la Sogdiane, 
et la capitale, Samarkand, d’où 
provient cet objet spectaculaire », 
a précisé Sue Brunning.

Cette exposition vise à dissiper les 
mythes et à mettre en lumière les 
histoires qui se cachent derrière 
ce réseau commercial majeur; 
des histoires humaines, voire des 
tragédies, qui jalonnent ces routes 
de la soie.
« Cette princesse d’un royaume 
oriental cachait des œufs de vers à 
soie et des graines de mûrier dans 
sa coiffe afin de les faire passer 
en contrebande de son pays au 
royaume de Khotan. Alors qu’elle 
était sur le point d’épouser le roi 
de Khotan, elle a voulu apporter 
tout cela dans sa nouvelle patrie. 
C’est une histoire très importante, 
je pense, parce qu’elle nous 
rappelle qu’une femme pouvait 
aussi jouer un rôle dans l’histoire 
des Routes de la Soie », a indiqué 
la conservatrice.
Le musée raconte cette histoire 
à l’aide d’objets provenant de 
sa propre collection et d’objets 
empruntés à 29 prêteurs 
internationaux.

Sara Boueche

La gravure sur métal, 
souvent appelée «métier 
du dandiner» en Algérie, 

est un art ancestral qui a traversé 
les siècles, témoignant de la 
richesse culturelle et artisanale 
du pays. 

Origines de la gravure sur 
métal en Algérie

La gravure sur métal en Algérie 
remonte à des siècles, avec 
des racines profondément 
ancrées dans les traditions 
berbères et arabes. Les artisans 
algériens ont perfectionné cet 
art au fil du temps, en utilisant 
des techniques transmises de 
génération en génération. Les 
motifs géométriques et floraux, 
souvent inspirés de la nature 
et de la culture locale, sont 
caractéristiques de cette forme 
d’art.

Influences et évolutions

L’art de la gravure sur métal 
en Algérie a été influencé par 
diverses cultures et civilisations. 
Les Ottomans, les Andalous et 
les Français ont tous laissé leur 
empreinte sur cet artisanat. Les 
motifs ottomans, par exemple, 
ont introduit des éléments de 

symétrie et de complexité, tandis 
que les influences andalouses 
ont apporté une touche de 
raffinement et de sophistication.

Au cours du XXe siècle, la 
gravure sur métal a évolué pour 
inclure des motifs plus modernes 
et des techniques innovantes. 
Les artisans ont commencé à 
expérimenter avec de nouveaux 
matériaux et à intégrer des 
éléments contemporains dans 
leurs œuvres.

Impact culturel et économique

La gravure sur métal joue un rôle 
crucial dans la préservation de 
l’identité culturelle algérienne. 
Elle est non seulement un moyen 
d’expression artistique, mais 
aussi une source de revenus 

pour de nombreuses familles. 
Les objets gravés, tels que 
les plateaux, les bijoux et les 
ustensiles de cuisine, sont souvent 
utilisés lors de cérémonies et de 
fêtes, renforçant ainsi les liens 
communautaires.

Sur le plan économique, la 
gravure sur métal contribue au 
développement du tourisme en 
Algérie. Les visiteurs sont attirés 
par la beauté et l’authenticité 
des objets gravés, ce qui stimule 
l’économie locale. De plus, 
l’exportation de ces œuvres 
d’art permet de promouvoir 
l’artisanat algérien à l’échelle 
internationale.

Défis et perspectives d’avenir

Malgré sa richesse et son 

importance, la gravure sur métal 
en Algérie fait face à plusieurs 
défis. La modernisation et 
l’industrialisation ont conduit à 
une diminution de l’intérêt pour 
les métiers traditionnels. De plus, 
la formation des jeunes artisans 
est souvent insuffisante, ce qui 
met en péril la transmission des 
savoir-faire ancestraux.

Cependant, des initiatives sont 
en cours pour revitaliser cet art. 
Des programmes de formation 
et des ateliers sont mis en place 
pour encourager les jeunes à 
s’engager dans la gravure sur 
métal. De plus, des expositions 
et des foires artisanales sont 

organisées pour promouvoir cet 
artisanat et sensibiliser le public 
à son importance.

La gravure sur métal en Algérie 
est un art millénaire qui continue 
de fasciner par sa beauté et sa 
complexité. Bien que confrontée 
à des défis, cette forme d’artisanat 
a un potentiel considérable pour 
contribuer au développement 
culturel et économique du 
pays. En investissant dans la 
formation des jeunes artisans et 
en promouvant cet art à l’échelle 
internationale, l’Algérie peut 
assurer la pérennité de la gravure 
sur métal et en faire un symbole 
de son patrimoine culturel.

L’Algérie et la gravure sur métal 
 Un art millénaire en quête de renaissance

Exposition
L’impact des Routes de la Soie sur les cultures
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Le mannequin franco-algérienne 
Loli Bahia continue d’avoir un 
emploi du temps chargé, tant sur 
les podiums qu’en dehors. Après 
avoir défilé lors des semaines de 
la mode à New York et Milan 
ce mois-ci, elle s’est rendue sur 
Instagram lundi pour dévoiler 
son dernier projet, à savoir être 
la vedette de la campagne au-
tomne-hiver 2024 de la marque 
de mode H&M, fondée par des 
Suédois.
Dans une courte vidéo et les 
photos qui l’accompagnent sur 
la page Instagram de la marque, 
on voit Bahia accueillir les mois 
plus frais dans une série de te-
nues superposées. La campagne 
s’ouvre sur elle naviguant dans 
les rues de la ville dans un en-
semble entièrement noir com-
prenant un long manteau, une 
chemise élégante et un pantalon 
de tailleur, le tout mis en valeur 
par de remarquables talons 
blancs à bouts pointus.

La palette de couleurs de la 
campagne oscille entre des tons 
de terre profonds et des tons 
neutres doux, comme on peut le 
voir dans le clip de 15 secondes.

Les images supplémentaires 
montrent Bahia dans une mini 

robe noire sans bretelles acces-
soirisée de longs gants, et dans 
une autre, elle opte pour un look 
plus décontracté mais tout aussi 
raffiné avec un blouson bombar-
dier en cuir souple et un panta-
lon assorti.

Tout au long de la campagne, les 
ensembles de Bahia sont com-
plétés par des accessoires tels 
que des ceintures, des écharpes 
et des bottes.
Bahia a récemment défilé à la 
Semaine de la mode de New 
York et à la Semaine de la mode 
de Milan.
À New York, elle a défilé pour le 
créateur américain Tory Burch, 
portant un ensemble noir élé-
gant et structuré de la collection 
printemps-été 2025. La tenue 
présentait des coupes asymé-
triques et des panneaux super-
posés, offrant un look moderne 
et déconstruit. Le haut avait une 
structure enveloppante avec des 
liens subtils sur le devant, tandis 
que la jupe présentait une fente 
haute, complétée par des boucles 
d’oreilles surdimensionnées et 
des talons noirs classiques à 
bouts pointus.
Après son apparition à New 
York, Bahia a épaté le public 

à Milan lors d’un défilé Gucci. 
Elle portait une veste zippée de 
tailleur gris anthracite avec un 
col pointu proéminent et une 
coupe légèrement surdimen-
sionnée, équilibrant ainsi l’es-
thétique décontractée et struc-
turée. L’ensemble était associé 
à un pantalon large assorti et 
accessoirisé d’un élégant tour de 
cou métallique et de mocassins 
blancs ornés de noir.

Bahia est l’une des manne-
quins les plus demandées de 
l’industrie. Elle a défilé pour 
un grand nombre de marques 
prestigieuses, dont Chanel, Tory 
Burch, Givenchy, Lanvin, Schia-
parelli et Valentino. Elle a égale-
ment participé à des campagnes 
pour Saint Laurent, Tod’s, Isabel 
Marant, Courreges et Max Mara, 
et a fait la couverture de Vogue 
Italia.

Pour sa cinquième édition, 
«Menart Fair», une foire 
regroupant des artistes 

du Moyen-Orient et d’Afrique 
du Nord, organisée à Paris sur 
une base annuelle, a opté pour 
un parti pris, en choisissant de 
consacrer cette édition aux ar-
tistes femmes.

Sur trois étages de la galerie 
Joseph, dans le quartier animé 
du Marais, environ une centaine 
d’artistes femmes représentées 
par des galeries venant de douze 
pays arabes racontent, par leurs 
œuvres, leur vécu, leur histoire, 
leur espoir, leur ambition et leur 
rejet ou frustration.

À l’image de la profusion artis-
tique du monde arabe, la foire 
tente d’exprimer toutes les 
nuances du ressenti féminin 
concernant le corps, l’identité, la 
société, la justice… pour mettre 

en lumière le dynamisme des 
femmes arabes et l’authenticité 
de leurs expressions, méconnus 
en Occident.

Parmi les artistes exposées, il y a 
des pionnières telles que la Ma-
rocaine Chaïbia Talal, peintre 
autodidacte et intrépide, la Liba-
naise Ettel Adnan au style unique 
et aux couleurs vibrantes, ainsi 
que l’Algérienne Baya au style 
naïf dont l’art a suscité l’inté-
rêt du maître Picasso; toutes les 
trois sont décédées.

Il y a aussi des artistes confir-
mées, telles que l’Égyptienne 
Hend Adnan et la Saoudienne 
Hanan Abdullah Bahamdan, 
qui concentre son travail sur 
des portraits de personnes, que 
l’on croise habituellement sans 
s’attarder pour les regarder.

Il y a ensuite les talents contem-
porains comme Amna Albaker 

du Qatar qui peint le désert inté-
rieur que traversent les femmes 
dans le monde arabe, la Liba-
naise Zeina Assi qui explore 
l’urbanisation, l’identité et les 
dynamiques sociales au Proche-
Orient.

Au milieu de ce foisonnement 
de lignes et de couleurs, et de 
cet enchaînement créatif, impos-
sible de ne pas s’arrêter devant 
les œuvres de l’artiste saou-
dienne Yasmeen Sudairy et de 
l’artiste yéménite Raja Alhajj 
vivant en Arabie saoudite.

La singularité de leur travail ré-
side dans le fait qu’elles créent 
en binôme, dans une symbiose 
qui interpelle et intrigue.

Sudairy – la plus jeune – a fait 
des études d’architecture qui 
se reflètent dans sa manière 
de peindre, alors qu’Alhajj est 
peintre autodidacte et actrice, 
plus dans la spontanéité surréa-
liste.

Ces deux mondes ont convergé 
finalement, à la suite de leur 
rencontre à Djeddah en 2016. 
«Je venais de perdre ma sœur», 
raconte Soudairy, dans un entre-
tien accordé à Arab News en 
français. «Raja est tout de suite 
devenue comme une sœur pour 
moi», ajoute-t-elle.

Leurs affinités artistiques les ont 
poussées l’une vers l’autre. «J’ai 
tout de suite admiré la beauté de 
son coup de pinceau.»

Toutes deux ont un penchant 
pour les peintres surréalistes 

et Alhajj, nous dit Sudairy, «a 
une imagination excessivement 
fertile et, au fil du temps et de 
l’amitié, nos conceptions et 
nos expressions artistiques sont 
devenues spontanément simi-
laires».

Leurs œuvres sont une fusion 
entre les formes organiques 
conçues par Alhajj et les formes 
mécaniques privilégiées par Su-
dairy, ce qui a donné naissance à 
un concept qu’elles ont nommé 
«parts of a whole» (fragments de 
tout) qui est devenu le centre de 
leur travail.

Pour les deux artistes, la peinture 
est comme une thérapie, une ma-
nière d’exorciser les problèmes 
de la vie, par les formes har-
monieuses les couleurs contra-
dictoires et l’abstraction, «c’est 
une sorte de désordre maîtrisé 
dont le but est paradoxalement, 
l’apaisement», indique Sudairy.

C’est une œuvre, souligne-t-
elle, «purement sensorielle qui 
ne tend pas à exprimer une idée 
précise et qui n’a pas d’objectif 
commercial». «Nous cherchons 
à capter le regard loin de toute 
autre prétention.»

Laure d’Hauteville, organisa-
trice, de «Menart Fair» ne cache 
pas sa fierté face à cette foire 
cent pour cent féminine parce 
qu’ayant beaucoup travaillé 
dans le monde arabe, «je me suis 
rendu compte que tout ce j’ai 
monté dans le monde arabe était 
grâce aux femmes, qui me ten-
daient la main et me facilitaient 

les choses».

De retour à Paris, après l’explo-
sion du port de Beyrouth le 4 
août 2020, «nombreux autour 
de moi s’étonnaient de savoir 
que j’ai travaillé dans le monde 
arabe et m’interrogeaient sur les 
difficultés de ce travail parce 
que je suis une femme».

Elle avoue qu’elle ne compre-
nait pas ces interrogations, qui 
l’étonnaient au plus haut point 
d’autant plus qu’elles sont très 
éloignées de son expérience 
dans le monde arabe.

«Alors cette fois, j’ai décidé que 
j’allais casser les codes et mon-
trer que les femmes arabes sont 
indépendantes. Elles font du 
bruit, elles sont solidaires entre 
elles, elles sont drôles, pleines 
de vie et elles sont créatives dans 
leurs domaines respectifs.»

D’Hauteville poursuit: «Tout 
le bonheur que j’ai ressenti en 
travaillant dans le monde arabe 
grâce aux femmes, je veux le 
montrer à la France et à l’Occi-
dent pour qu’ils sachent que la 
femme arabe n’a pas de tabous 
et que c’est une femme qui peut, 
quand elle dit qu’elle veut.»

C’est cela que «j’ai voulu mettre 
en avant à travers cette édition 
qui donne la parole aux femmes 
artistes, témoins de leur temps et 
illustrant l’histoire de leur pays 
en toute délicatesse et poésie» 
tout en étant «les gardiennes du 
patrimoine physique et mental».

Menart Fair
 une cinquième édition cent pour cent dédiée aux femmes

H&M fait appel à Loli Bahia pour sa campagne 
automne-hiver



Dans le cadre de 
sa campagne de 
sensibilisation « 

Votre sécurité, notre priorité 
», Algérie Poste rappelle aux 
utilisateurs de ses services 
les mesures de sécurité à 
prendre en compte concernant 
l’utilisation de la carte 
Edahabia.
Elle souligne également 
l’importance de vérifier la 
validité de la carte avant 
d’effectuer toute opération de 
retrait. Par la même occasion, 
Algérie Poste sensibilise 
aux risques des transactions 
financières en ligne en 
cas d’utilisation de sites 
frauduleux.
« Votre sécurité, notre priorité 
» : Algérie Poste continue sa 
campagne de sensibilisation
À travers son récent poste 
sur Facebook, Algérie Poste 
a mis la lumière divers 
éléments importants afin de 
garantir une expérience client 
sans complications à ses 
utilisateurs.

L’institution bancaire a 
rappelé l’importance de 
vérifier la date d’expiration 
de la carte Edahabia avant de 
procéder aux retraits. Car en 
cas d’utilisation de la carte 
en dehors de sa période de 
validité, celle-ci sera retenue 
par le guichet automatique, 
entrainant un retard dans le 
retrait des fonds.
De plus, Algérie Poste indique 

les démarches à suivre en cas 
de perte ou de vol de la carte 
Edahabia. De plus, elle met à 
la disposition de ses clients le 
numéro « 1530 » afin qu’ils 
puissent les contacter en cas 
de problème ou nécessité de 
procéder au blocage de la 
carte.
Voici les éléments clés pour 
une utilisation sécurisée des 
services d’Algérie Poste

Avant la clôture de la 
campagne de sensibilisation 
d’Algérie Poste, qui prendra 
fin le 26 septembre 2024, 
l’établissement met en garde 
contre certaines pratiques 
et informe sur les risques 
associés à celles-ci.
L’initiative d’Algérie Poste 
comprend des journées portes 
ouvertes, des expositions 
ainsi que des conférences. 

Sur sa page Facebook 
officielle, elle a énoncé une 
série de recommandations 
à l’intention des utilisateurs 
de la carte Edahabia. Ils sont 
alors appelés à :
• Vérifier la date d’expiration 
de leur carte avant son 
utilisation ;
• Garder les informations 
sensibles confidentielles (OTP 
et Cvv) ;
• Surveiller les transactions de 
manière régulière ;
• Activer les options de 
sécurité des applications 
BaridiMob et ECCP ;
Par ailleurs, elle met à 
disposition des utilisateurs 
les liens de téléchargement 
des applications afin d’éviter 
toute confusion avec des sites 
frauduleux.
En somme, à travers cette 
initiative, Algérie Poste veille 
à réduire tous les potentiels 
risques associés à l’utilisation 
de la carte Edahabia. Ainsi, 
garantir la sécurité des 
transactions de ses clients.
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Carte edahabia :

Algérie Poste rappelle les mesures de sécurité essentielles


